Утверждаю:

директор КИЦ им. А.С. Пушкина

\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Костенкова Е.А.

ПЛАН РАБОТЫ

муниципального бюджетного учреждения культуры

«Волховский городской

культурно-информационный центр

им. А.С. Пушкина»

на 2024 год

*СОДЕРЖАНИЕ:*

1. Основные задачи и особенности развития КИЦ на 2022 год ............2
2. Приоритетные направления работы КИЦ в 2022 г…………….……..3
3. Плановые показатели………………………………..............................5
4. Работа с фондами …………………………………………….……….. 6
5. Основные направления работы с читателями ………………………..7
6. История Отечества. Всемирная история ……………………………..8
7. Духовность, просвещение, культура ……………………………….. 12
8. Правовое просвещение ……………………………………………… .18
9. Край, которым горжусь (краеведение)……………………………… .19
10. Семьёй сильна страна ……………………………………………… …22
11. Мир детства …………………………………………………………… 28
12. В согласии с природой (экология)…………………………………… 31
13. В здоровом теле – здоровый дух (здоровый образ жизни)………33
14. Профориентация ……………………………………………………… 34
15. Библиотека – ворота к чтению ………………………………………. 35
16. Литературно-художественная панорама …………………………… 37
17. Методическая служба …………………………………………….…. 48
18. Справочно-библиографическая и информационная деятельность 50
19. Новые технологии и электронные ресурсы ……………………… 57
20. Мероприятия по противодействию коррупции……………………... 57

21.Организационная работа…………………………. ……………….. 58

22.Работа с кадрами……………………………………............................. 58

**ОСНОВНЫЕ ЗАДАЧИ И ОСОБЕННОСТИ РАЗВИТИЯ КИЦ**

**им. А.С. Пушкина на 2024 год**

Культурно – информационный центр им. А.С. Пушкина – муниципальное бюджетное учреждение культуры, уставными видами деятельности которого являются:

* Библиотечно – библиографическая
* Музейно – краеведческая
* Информационно – просветительская
* Выставочная
* Экскурсионно-туристическая

Культурно-информационный центр им. А.С. Пушкина — это целый комплекс, включающий библиотеку со следующими отделами:

* взрослый абонемент
* открытая гостиная (юношеский абонемент, читальный зал)
* детская библиотека (филиал №1)
* библиотека семейного чтения «Книголад» (филиал №3 в ДК ЖД)
* филиал №2 (абонемент в ВГДК)
* отдел комплектования
* историко-краеведческий отдел
* выставочный зал
* методико-библиографический отдел
* коворкинг

*.*

Все подразделения КИЦ являются центрами информации, общения, источниками культурного проведения досуга для населения.

Одной из важнейших задач, стоящих перед культурно-информационным центром в 2024 году является обеспечение пользователей оперативной и достоверной информацией обо всех изменениях и нововведениях на уровне местной, региональной и государственной законодательной и исполнительной власти, тесное сотрудничество с районной администрацией и всемерное содействие им в решении социальных задач.

Особую важность в 2024 году приобретут вопросы рационального использования технических средств на благо решения общественных проблем. Требуется последовательно и планомерно осваивать новые технологии, в частности внедрение библиотечной компьютерной программы «Ирбис»; формирование электронного каталога, создание CD-Rомов в помощь библиографической и массовой работе, а также процессу обучения.

2024 год в РФ объявлен годом семьи. А это означает, что приоритет в работе отделов КИЦ им. А.С. Пушкина будет отдан укреплению семейных традиций и таких общечеловеческих ценностей, как доброта, искренность, любовь и способность к сопереживанию.

2024 год в Ленинградской области - объявлен Годом Команды Заботы.

В КИЦ пройдут разнообразные, разноплановые мероприятия, посвящённые этим темам.

**Приоритетными направлениями работы центра в 2024 году также станут:**

* Воспитание патриотизма и гражданственности на исторических примерах
* Нравственное совершенствование личности
* Воспитание высокого литературного вкуса на лучших образцах отечественной и зарубежной литературы
* Формирование национального самосознания через воспитание уважения к традициям народной культуры
* Возрождение семейных духовных ценностей
* Воспитание чувства ответственности за планету, на которой мы живём и за всё живое на ней
* Пропаганда здорового образа жизни
* Организация культурного досуга населения
* Формирование у подрастающего поколения демократического правосознания
* Формирование у посетителей КИЦ навыков использования единого информационного пространства
* Пропаганда мирового и отечественного искусства
* для воспитания всесторонне развитой личности.
* Дальнейшее развитие социального партнёрства с региональными и местными учреждениями и организациями.

Основными читательскими группами, на базе которых планируется работа КИЦ им. А.С. Пушкина в 2023 году, являются:

* учащиеся школ, гимназии
* студенты колледжей и ВУЗов
* ветераны войны и труда
* семьи
* педагоги;
* творческая интеллигенция

а также пользователи КИЦ, объединённые общими интересами:

* + краеведы
  + экологи
  + поэты и литераторы
  + местные художники
  + фотографы
  + книголюбы из клубов
  + слушатели лекториев
  + любители романса
  + поклонники песни
  + любители кино
  + садоводы и огородники

**Плановые показатели**

Количество читателей

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | 1кв | 2кв | 1полуг | 3кв | 9мес | 4кв | год |
| Аб. в ВГДК | 1065 | 410 | 1475 | 290 | 1765 | 295 | 2060 |
| Аб. в ДКЖД | 800 | 600 | 1400 | 400 | 1800 | 200 | 2000 |
| Дет. Библ. | 1500 | 500 | 2000 | 500 | 2500 | 500 | 3000 |
| Читальный зал | 600 | 400 | 1000 | 200 | 1200 | 400 | 1600 |
| Юн. аб. | 942 | 750 | 1692 | 167 | 1859 | 120 | 1900 |
| Взр.аб. | 1810 | 600 | 2410 | 300 | 2710 | 400 | 2600 |
| итого | 6757 | 2870 | 9627 | 1597 | 11224 | 1932 | 13160 |

Количество посещений

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | 1кв | 2кв | 1полуг | 3кв | 9мес | 4кв | год |
| Аб. в ВГДК | 15500 | 25500 | 41000 | 19000 | 60000 | 18000 | 78000 |
| Аб. в ДКЖД | 8840 | 24720 | 33560 | 19720 | 53280 | 24720 | 78000 |
| Дет. Библ. | 6250 | 6386 | 12500 | 6750 | 19250 | 6750 | 26136 |
| Читальный зал | 5200 | 2300 | 7500 | 2000 | 9500 | 4500 | 14000 |
| Юн. аб. | 4985 | 4516 | 9501 | 3769 | 13270 | 4730 | 18000 |
| Взр.аб. | 7250 | 6180 | 13430 | 5320 | 18750 | 6750 | 25500 |
| ИКО | 7344 | 5650 | 12994 | 6100 | 19094 | 7350 | 26444 |
| удалён | 9994 | 17846 | 27840 | 15060 | 42900 | 17156 | 60056 |
| итого | 65363 | 82962 | 148325 | 72719 | 221044 | 84956 | 306000 |
| *Без удалён* | *55369* | *65116* | *120485* | *57659* | *178144* | *67800* | *245944* |

Количество посещений массовых мероприятий: *9011*

Количество массовых мероприятий: 1034

Количество книговыдачи

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | 1кв | 2кв | 1полуг | 3кв | 9мес | 4кв | год |
| Филиал в ВГДК | 20760 | 16890 | 37650 | 13270 | 50920 | 15500 | 66420 |
| Филиал в ДКЖД | 22856 | 11428 | 34284 | 8571 | 42855 | 14289 | *65000* |
| Дет. Библ. | 17500 | 17500 | 35000 | 17500 | 52500 | 17500 | 76000 |
| Читальный зал | 14200 | 16350 | 30550 | 14350 | 44900 | 19100 | 64000 |
| Юн. аб. | 9516 | 8308 | 17824 | 7005 | 24829 | 7278 | 32107 |
| Взр.аб. | 22330 | 19670 | 42000 | 16500 | 58500 | 21600 | 80100 |
| ико | 11093 | 6093 | 17186 | 6095 | 23281 | 11093 | 34380 |
| итого | 118425 | 95869 | 214294 | 83291 | 297585 | 106560 | *418007* |

**РАБОТА С ФОНДАМИ**

|  |  |
| --- | --- |
| 1.Обеспечение работы по формированию фондов библиотеки  Текущее и ретроспективное комплектование книжными и периодическими изданиями |  |
| 1.1 Подписка на периодические издания (составление заявки) | апрель, октябрь |
| 1.2 Ведение картотеки и учета периодических изданий | ежедневно |
| 1.3 Составление отчетно-плановой документации по период. Изд. | Ежеквартально + итоговый отчет |
| 1.4 Формирование заказа на книжные издания в ходе текущего комплектования | май |
| 1.5Оформление заказа на текущее комплектование (СПб) | июнь |
| 1.6 Комплектование фонда дарами чит., организац, авторов. | ежемесячно |
| 1.7 Ведение учетной документации по движению библиотечного фонда (инвентарн. Учет, КСУ, подготовка актов) | ежемесячно |
| 1.8Составление отчетно-плановой документации по текущему комплектованию | Ежеквартально+ итоговый отчет |
| 1.9 Библиотечная обработка поступивших изданий | ежемесячно |
| 2. Ведение учетно-регистрационного, топографического, алфавитного, систематического каталогов. Отражение движения фонда | ежемесячно |
| 3 Ведение базы данных производителей издательской продукции, рассылка издательских предложений зав. филиалов и главным библиотекарям | ежемесячно |
| 4. Своевременное и качественное выполнение распоряжений руководителя | ежедневно |
| 5. Повышение квалификации на профильных семинарах , организованных методическим отделом КИЦ , и других площадках. | ежегодно |

Плановые статистические показатели

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Показатель | 2022 | 2023 | 2024 | Для выполнения норматива |
| 1 | Объем новых поступлений | 2154 | 3877 | 3800 | 6380 |
| 2 | Объем выбытия | 21017 | 15408 | 17050 | 17050 |
| 3 | Отражение текущего поступления в электронном и традиционных каталогах КИЦ | 100 % | 100% | 100% |  |

**ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАБОТЫ С ЧИТАТЕЛЯМИ**

В работе с читательскими группами решающее значение приобретёт всё многообразие волнующих современного человека проблем, актуальные вопросы мировых общественных и экономических процессов. Культурно-информационный центр им. А.С. Пушкина будет и впредь стремиться предоставлять пользователю самую полную и свежую информацию по всем отраслям знаний, используя весь имеющийся библиотечно-библиографический и электронный потенциал.

В основе работы КИЦ им. А.С. Пушкина с читателями будут лежать следующие направления:

* История Отечества
* Немеркнущая слава Победы
* Духовность. Просвещение. Культура.
* Край, которым горжусь (краеведение)
* Семьёй сильна страна
* Мир детства
* В согласии с природой (экологическое воспитание)
* Человек имеет право (нравственно-правовое воспитание)
* Красота спасёт мир (эстетическое развитие)
* В здоровом теле – здоровый дух (здоровый образ жизни)
* Знание – сила (информационно-просветительская деятельность)

**ИСТОРИЯ ОТЕЧЕСТВА. ВСЕМИРНАЯ ИСТОРИЯ**.

Без знания истории невозможно строить будущее. Опыт далёких и близких предков даёт нам душевные силы и стойкость, чтобы сносить все потрясения судьбы и не утрачивать оптимизма ни при каких обстоятельствах. Смещение исторических оценок и понятий, происходящих в наше время, создаёт сумятицу в сознании наших соотечественников. В этих условиях очень важно не растерять основополагающих представлений о жизни и героическом прошлом предшествующих поколений россиян, своим трудом и подвигом сформировавших неповторимый национальный менталитет.

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| январь | Исторический фоторепортаж  «БАМ - главная стройка СССР»:  К 50- летию с начала строительства Байкало-Амурской магистрали (БАМ).: Путешествие в прошлое «Ты  помнишь, как все начиналось…?» | Ф№2 в вгдк |
| февраль | Патриотический час: «Сталинградская высота» | Ст.дб. |
| февраль | Цикл «Битвы, решившие судьбу Отечества» Выставка-память «Великая победа на Волге» (Сталинградская битва, 2 февр.) | Ч.з. |
| февраль | Выставка-память «Афганская война – живая память». | Взр.аб. |
| февраль | Выставка-память «Время выбрало нас»:35 лет выводу советских войск из республики Афганистан (1989) | Ф№2 в вгдк |
| февраль | Познавательная игра «Отважные флотоводцы»: (280-лет со дня рождения адмирала Ф.Ф. Ушакова) | БСЧ «Книголад» |
| февраль | Книжная выставка-память «Мы верные сыны твои, Россия!» (15 февраля - День памяти воинов-интернационалистов) | Ч.з. |
| февраль | Выставка-память «Болит в душе Афганистан» | Юн/аб |
| февраль | Вечер памяти «Мы не забудем ту войну» (Афганистан) (Ко дню воина интернационалиста) | Юн/аб |
| март | Выставка-память «Бросок в бессмертие» (А. Матросов) | Ч.з. |
| март | Выставка быстрого реагирования «Время выбирать»: к выборам Президента Российской | Ф№2 в вгдк |
| март | Уголок избирателя «Наша страна. Наш Президент. Наш выбор»: (17 марта – выборы Президента РФ) | БСЧ «Книголад» |
| март | Патриотическая выставка «Крым-наш»!: К 10-летию присоединения Крыма и Севастополя к России | Ф№2 в вгдк |
| март | Книжно-иллюстративная выставка «Крым в нашем сердце» | Взр.аб. |
| март | Выставка-просмотр «Вместе с Россией (18 – воссоединение Крыма с Россией) | Ч.з. |
| апрель | Цикл «Битвы, решившие судьбу Отечества» Выставка-память «Крестоносцы и Русь» (18 апреля - Ледовое побоище) | Ч.з. |
| апрель | Цикл «Битвы, решившие судьбу Отечества» Выставка-память «Впереди - Берлин» | Ч.з. |
| май | Книжная выставка-портрет «Великая преемница Великого Петра»: (2 мая – 295 лет со дня рождения российской императрицы Екатерины II) | БСЧ «Книголад» |
| июнь | Выставка-память ко Дню партизан и подпольщиков (29 июня) «Партизанская слава» | Ч.з. |
| июль | Выставка-память «Мировой кризис» (Первая мировая война) | Ч.з. |
| июль | Цикл «Битвы, решившие судьбу Отечества» Выставка-память «Полтавская битва – уроки военной истории» (8 июля) | Ч.з. |
| июль | Выставка-беседа «И грянул бой, Полтавский бой…». | Взр.аб. |
| июль | Книжная выставка «И грянул бой, Полтавский бой!»: (315 лет победе русской армии под командованием Петра 1 над шведами в Полтавской битве) | БСЧ «Книголад» |
| июль | Книжная выставка-экспозиция «Великая забытая война»: (1 августа - 110 лет со дня начала Первой мировой войны | БСЧ «Книголад» |
| август | Час истории «Первая мировая война. Взгляд сквозь время». | Взр.аб. |
| август | Выставка-панорама «Последняя война империи» (к 110-летию 1 мировой войны) | Юн/аб |
| август | Выставка-память «На рубеже огня и смерти» (1 августа - День памяти российских воинов, погибших в Первой мировой войне) | Ч.з. |
| август | Цикл «Битвы, решившие судьбу Отечества» Выставка-память «Морское сражение северной войны» (9 августа победа Петра I над шведами у мыса Гангут) | Ч.з. |
| август | Цикл «Битвы, решившие судьбу Отечества» Выставка-память «Танковый марш» (23авг. – Курская битва) | Ч.з. |
| сентябрь | Цикл «Битвы, решившие судьбу Отечества» Выставка-память «Право быть непобедимыми» (8 сентября Бородинское сражение) | Ч.з. |
| сентябрь | В-ка-портрет «Феномен Александра Невского» (12 сентября – День памяти [Александра Невского](https://bibliopskov.ru/nevsky.htm)) | Ч.з. |
| сентябрь | Цикл «Битвы, решившие судьбу Отечества» Выставка-память «Конец ордынского ига» (Куликовская битва, 21 сентября) | Ч.з. |
| октябрь | Цикл «Битвы, решившие судьбу Отечества» «Горное противостояние» (битва за Кавказ) | Ч.з. |
| ноябрь | Всероссийская акция памяти: «Дни белых журавлей» | Ст. д.б. |
| ноябрь | Патриотический урок: «Любить Отечество как Суворов» | Ст. д.б. |
| декабрь | Выставка-реквием «Вошедший в память неизвестным…», посвященная Дню неизвестного солдата | БСЧ «Книголад» |
| декабрь | Книжная выставка «Велика Россия, а отступать некуда» (9 декабря - День Героев Отечества) | Ч.з. |
| декабрь | Цикл «Битвы, решившие судьбу Отечества» Выставка-память «Москва. Близко к сердцу» (Московская битва -5 дек.) | Ч.з. |
| декабрь | Выставка-досье «Путь России к Конституции» | Ч.з. |
| декабрь | Выставка-комментарий «Конституция России через призму истории». | Взр.аб. |

***27 января – День Воинской славы.* *День снятия блокады Ленинграда.***

***Неделя памяти в библиотеке* *к 80-летию полного снятия блокады Ленинграда***

***«И пусть поколения знают»:***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| январь | Акция памяти у книжной выставки «Сегодня ленинградцы плачут…» | Юн/аб |
| январь | Литературный час памяти «Отсчитывает время метроном» | Юн/аб |
| январь | Час-реквием: «Говорит Ленинград!» | Ст. д.б. |
| январь | Обзор книг: «В плену блокадного детства» | Ст. д.б. |
| январь | Выставка- инсталляция: «В моей ладони хлеб лежит» | Ст. д.б. |
| январь | Выставка-память «Подвиг века» | Ч.з. |
| январь | Патриотическое занятие «Блокадный Ленинград» | Мл.аб. |
| январь | Книжная выставка «Был город – фронт, была Победа» | Мл.аб. |
| январь | Час памяти «Город, победивший смерть» | Взр.аб. |
| январь | Выставка-инсталляция «Выжить вопреки…». | Взр.аб. |
| январь | Исторический экскурс «Даниил Гранин: беспощадная правда о блокаде». | Взр.аб. |
| январь | Выставка-память «Разорванное кольцо» | Ф№2 в вгдк |
| январь | Выставка поискового отряда «Пересвет», «Эхо войны» | ико |
| январь | Инсталляция комнаты жителя блокадного Ленинградца | ико |
| январь | Книжная выставка-реквием «Ленинград. Освобождение» | БСЧ «Книголад» |
| январь | Презентация краеведческих альбомов «Волхов – Ленинград. Блокада. Память» | БСЧ «Книголад» |
| январь | Час памяти «И пробил час!» | БСЧ «Книголад» |
| Январь-февраль | Историческое путешествие в блокадный Ленинград. Мастер-класс «Блокадное окно» | Ф№2 в вгдк |

***Великой Победе посвящается: декада Славы «И снова май, салют, Победа!»:***

9 мая – День Победы

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| апрель | Цикл «Битвы, решившие судьбу Отечества» Выставка-память «Впереди - Берлин» | Ч.з. |
| май | Книжно-иллюстративная выставка «Вечный огонь памяти» | Ч.з. |
| Май | Книжная выставка: «Ах, война, что ты сделала…» | Ст.д.б. |
| Май | Неделя памяти: «Победный май» | Ст.д.б. |
| май | Мастер-класс «Цветок Победы» | ико |
| Май | Книжная выставка «В книжной памяти мгновения войны» | Мл.аб. |
| май | Выставка – мемориал «Коснемся подвига душой». | Взр. Аб. |
| май | Книжно-иллюстративная выставка «[Великая победа, что знает человечество](https://rustih.ru/omar-xajyam-velikaya-pobeda-chto-znaet-chelovechestvo/)…» (ВОВ в художественной литературе) | Юн/аб |
| май | Выставка-память «Победная весна 45»: К Дню Победы | Ф№2 в вгдк |
| май | Книжная выставка «Когда мы были на войне»: (Писатели-юбиляры и книги-юбиляры 2024 года) | БСЧ «Книголад» |
| май | Исторический час «А значит нам нужна одна победа…» | БСЧ «Книголад» |

22 июня – День памяти и скорби (К 80-летию начала Великой Отечественной войны)

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| июнь | Литературное занятие: «Со школьной скамьи на войну» | Ст. аб. |
| июнь | Выставка-реквием «У стен Брестской крепости» | ч.з. |
| июнь | Акция память «Не танцуйте сегодня, не пойте» (День памяти и скорби) | Юн/аб |
| июнь | Книжная выставка – обзор «Великий подвиг ваш история хранит» | Мл.аб. |
| июнь | Патриотическая акция «Память сердца: 22 июня 1941 года». | Взр.аб. |
| июнь | Акция «Забыть не имею права» | БСЧ «Книголад» |
| июнь | Книжная выставка-память «Нам не забыть июньский этот день»: (Из цикла «Родословная книги», посвящённого книгам-юбилярам 2024 года) Сергей Смирнов. Брестская крепость»: (65 лет со времени издания);  Б.Л. Васильев. «В списках не значился» (50 лет со времени создания) | БСЧ «Книголад» |

***12 июня – День России***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| июнь | Праздник: «Светло в России от берез» | Ст.д.б. |
| июнь | Книжная выставка-праздник «Моя Россия» | Юн.аб. |
| июнь | Интеллектуальная игра «Россия начинается с меня» | Мл.д.б |
| июнь | Выставка – инсталляция «Вслушайся в имя – «Россия!..». | Взр.аб. |
| июнь | Выставка-информация» «Россия-Родина моя» | Ф№2 в вгдк |
| июнь | Выставка-панорама «Этой силе имя есть – Россия!» | БСЧ |

***День государственного флага России***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| август | книжная выставка-акция «Под флагом родины» | юн.аб. |
| Август | Познавательная викторина: «Флаг державы – символ славы» | Ст.д.б. |
| август | Выставка-кроссворд «Овеянный славой Российский флаг» (история, современность) | Юн/аб |
| август | Книжная выставка «Символ, рождённый историей» | Ч.з. |
| август | Беседа с элементами викторины «Символы России» | Мл.аб. |
| август | Выставка – посвящение «Славный символ могучей державы». | Взр.аб. |
| август | Поэтическая акция «Триколор в поэтических этюдах». | Взр.аб. |
| август | Выставка-информация «Символ России» | Ф№2 в вгдк |
| август | Книжно-иллюстративная выставка  «Освещает флаг Россию» | БСЧ «Книголад» |

***ко дню народного единства и согласия***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Ноябрь | Выставка-экскурс «Россия единством сильна» | Ф№2 в вгдк |
| Ноябрь | Книжная выставка «Минин и Пожарский – вклад в историю России» | БСЧ «Книголад» |
| Ноябрь | Патриотический час «Сила единства» | БСЧ «Книголад» |
| ноябрь | Выставка-поздравление «Русь могучая. Русь единая». | Взр.аб. |
| Ноябрь | Книжная выставка ко Дню Народного единства  «Истоки единства» | Ч.з. |
| Ноябрь | Выставка-акция «Вместе мы удержим небо» | Юн.аб. |

***Ко Дню солидарности в борьбе с терроризмом***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| сентябрь | Выставка - акция  «Терроризм – зловещая тень над миром» | Юн.аб. |
| сентябрь | Выставка-предупреждение «Мир без насилия». | Взр.аб. |
| сентябрь | Выставка-предупреждение «Терроризм – угроза обществу» | Ф№2 в вгдк |
| сентябрь | Выставка-память ко Дню солидарности в борьбе с терроризмом «Трагические уроки истории» | Ч.з. |

**ДУХОВНОСТЬ. ПРОСВЕЩЕНИЕ. КУЛЬТУРА**.

Без возрождения духовности российского народа, без возвращения к истокам народной культуры и нравственности наше Отечество не имеет будущего.

***Духовность, просвещение, культура***

***Эстетическое воспитание***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Январь | Выставка - вернисаж «Немеркнущее наследие» (Великие русские художники - юбиляры) | Взр.аб. |
| Январь | Интерактивная рождественская программа  «Собрались девушки в кружок.» | Юн/аб |
| Январь | Цикл выставок «Семья и традиционные семейные ценности России» «Мир дому твоему» | Ч.з. |
| Февраль | Интерактивная выставка ко Дню Святого Валентина «Любовью дорожить умейте!» | Юн. Аб. |
| Февраль | Выставка-знакомство «Академия наук в истории Российского государства» | Ч.з. |
| 27.16.00 | Интеллектуальный турнир «Эрудит» (клуб «Луч»). | Взр.аб. |
| март | День православной книги:  Выставка - размышление «Чтоб силу верой обрести». | Взр.аб. |
| март | Виртуальная галерея «Чтоб картина моя светилась радостью…» (М. Шагал) | Ч.з. |
| 13.03 16.00 | Кофе с мудрецами «Творить добро!» (мудрецы и философы о добре и милосердии). | Взр.аб. |
| апрель | В-ка – знакомство «Культура – песнь мирного труда» (15 апреля — Международный день культуры) | Ч.з. |
| апрель | День смеха «Никому не верю!» | Взр.аб. |
| апрель | Виртуальная галерея «Целая буря гармоний» (А. Матисс) | Ч.з. |
| апрель | Познавательная игра «Чему я могу научиться у Майи Плисецкой» | БСЧ «Книголад» |
| 9.04 | Выставка-эрмитаж «Магия танца», посвященная Международному дню танца | БСЧ «Книголад» |
| май | Книжная выставка-вернисаж «Сокровища России»: 260 лет со времени основания в Санкт-Петербурге Государственного Эрмитажа (1764) | БСЧ «Книголад» |
| май | Виртуальная экскурсия «Дивный Эрмитаж», посвященная Международному дню музеев и 260-летию основания Эрмитажа | БСЧ «Книголад» |
| май | Виртуальное путешествие по русским литературным усадьбам «Уголок вдохновения» «Тургенев и родина» (Спасское-Лутовиново) | Ч.з. |
| июнь | Кн.-илл. в-ка «Боги» лесных чащоб» (живопись) | Ч.з. |
| июнь | День русского языка: - Акция в защиту русского языка « Вирус сквернословия».  - Выставка плакатов «Антимат – борьба с нецензурной бранью» | Взр.аб. |
| июнь | Вечер-настроение «Музыкальный сказочник»:180 лет со дня рождения композитора Н.А. Римского-Корсакова | Ф№2 в вгдк |
| июль | Виртуальное путешествие по русским литературным усадьбам «Уголок вдохновения» «Коктебельский узел поэзии» (Киммерия М.А. Волошина) | Ч.з. |
| июль | Интерактивная выставка «Любви и веры образец» (ко Дню любви, семьи и верности) | Юн/аб |
| июль | Акция «Дарите ромашки любимым» (ко Дню любви, семьи и верности) | Юн/аб |
| Август | Виртуальное путешествие по русским литературным усадьбам «Уголок вдохновения» «Святая Лермонтовская земля» (Тарханы) | Ч.з. |
| Август | Беседа у книжно-иллюстративной выставки «Искусство не терпит трафаретов»: (История жизни Ильи Репина в его картинах): 180 лет со дня рождения | БСЧ «Книголад» |
| Август | Выставка-кинопанорама в честь актёров-юбиляров 2024 года «Актёры на все времена»: (27 августа День российского кино) | БСЧ «Книголад» |
| сентябрь | Виртуальная галерея «Фаворит Луны» (А. Куинджи) | Ч.з. |
| 9.10 | Час культуры  «Н. Рерих. Единение в жизни, искусстве, религии» | Юн/аб |
| октябрь | Виртуальная галерея «Гений, не доживший до славы» (А. Модильяни) | Ч.з. |
| ноябрь | День доброты  Урок-размышление: «Сила надежды и доброго слова» | Ст.д.б. |
| ноябрь | Обзор: «Привет, давай поговорим!»  (книги, посвященные особым людям и всем тем, кто их окружает) | Ст.д.б. |
| ноябрь | Час рассуждения «Он другой»: (16 ноября – Международный дню толерантности) | БСЧ «Книголад» |
| Ноябрь | Виртуальная галерея «История жизни в картинах» (В. Суриков) | Ч.з |
| ноябрь | Итальянская вечеринка (клуб «Луч») | Взр.аб. |
| ноябрь | Вечер-память «Живое наследие памяти»: К 300-летию РАН | Ф№2 в вгдк |
| декабрь | Виртуальная галерея «Художник русского романтизма» (К. Брюллов) | Ч.з. |

***Виртуальные экскурсии по музеям мира***

|  |  |
| --- | --- |
| Февраль | Государственный Русский музей (Санкт-Петербург, Россия). |
| Апрель | Музей Орсе (Париж, Франция). |
| октябрь | Берлинская картинная галерея (Берлин, Германия). |
| декабрь | Национальная галерея в Праге (Прага, Чехия). |

***«С Новым Годом! С Рождеством!»* или *«Вместе с книгой в Новый Год»***

Новый год — самый яркий, самый весёлый и самый любимый праздник. Это пора, возвращающая детство.   
Время, когда даже скептики верят в чудеса!

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| январь | Выставка-инсталляция «Свет Вифлеемской звезды». | Взр.аб. |
| январь | Выставка – праздник «Светлый ангел Рождества» | Юн. аб. |
| январь | Сюрприз первому читателю: «День исполнения желаний» | Ст.д.б. |
| январь | Арт-витрина: «Холодное волшебство» | Ст.д.б. |
| январь | Игра-викторина «Краткое драконоведение» | Ст.д.б. |
| январь | Книжная выставка-просмотр: «Драконы в библиотеке» | Ст.д.б. |
| декабрь | Фольклорный час «Новый год на Руси» | БСЧ «Книголад» |
| декабрь | Выставка-настроение «Новогодние чудеса!» | БСЧ «Книголад» |
| Декабрь | Выставка-восхищение «Рождества волшебные мгновенья…» | БСЧ «Книголад» |
| декабрь | Новогодний огонек в клубе «Лира» | Ф№2 в вгдк |
| декабрь | Выставка- настроение «Книга под ёлкой. Новый год и Рождество в произведениях поэтов и писателей» | Взр.аб. |
| Декабрь | Вечер - чародей «Новогодний переполох» (клуб «Луч»). | Взр.аб. |

***Выставочная деятельность КИЦ***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| январь | Выставка фарфоровых фигурок из коллекции Ольги Нечаевой «Фарфоровая сказка» | ико |
| Февраль | Выставка петербургского художника Владислава Карнаухова | ико |
| Февраль | Выставка Творческого союза мастеров по войлоку (СПб) «Чувство дома» | ико |
| март | Фотовыставка Анны Алексеенко | ико |
| апрель | Выставка работ художника и скульптора Юрия Ильича Гусева | ико |
| апрель | Выставка моделей машин из коллекции Николая Кицерова «Автолегенды нашего детства» | ико |
| май | Фотовыставка Кицерова Н. | ико |
| октябрь | Фотовыставка клуба «Дети февраля» «В объективе Волхов» | ико |
| Ноябрь-декабрь | Традиционная (ежегодная) выставка декоративно-прикладного творчества «Волхов 2024» | ико |
| декабрь | Художественная выставка «В подарок любимому городу» | ико |

***Цикл арт-бесед (читальный зал)***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| январь | Арт-беседа «Влюблённый в жизнь»  (Б. Щербаков) | Ч.з. |
| февраль | Арт-беседа «Крестьянская рапсодия» (К. Савицкий) | Ч.з. |
| март | Арт-беседа «Цветущие яблони Виктора Батурина» | Ч.з. |
| апрель | Арт-беседа «Поэзия русского пейзажа» (Н. Мещерин) | Ч.з. |
| сентябрь | Арт-беседа «Модный пейзажист» (С. Жуковский) | Ч.з. |
| октябрь | Арт-беседа «Жил-был художник» (А. Исупов) | Ч.з. |
| ноябрь | Арт-беседа «Филипп Малявин: Взлёты и падения» | Ч.з. |
| декабрь | Арт-беседа «Художник – живая душа» (А. Рылов) | Ч.з. |

***Ко Дню славянской письменности и культуры***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| май | Выставка-беседа « Книга – сокровище тысячелетий».  (День славянской письменности и культуры). | Взр.аб. |

***Вехи космической эры:***

12 апреля – Всемирный день авиации и космонавтики

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| март | Книжная выставка: «Юрий Гагарин: Русский маленький принц» | Ст.д.б. |
| март | К 90-летию Ю.А. Гагарина  Космическая викторина: «Поехали!» | Ст.д.б. |
| Март | Книжная выставка – викторина «Звёздный сын Земли» к 90-ю со дня рождения Ю. Гагарина | Мл.дб. |
| март | Выставка-портрет «Сын Земли»: к 90- летию Ю.А. Гагарина (1934-1968) | Ф№2 в вгдк |
| март | Информ-досье «Знаете, каким он парнем был!» (90 лет со дня рождения Ю.А. Гагарина). | Взр.аб. |
| март | Выставка-обзор «Человек – легенда»: (90 лет со дня рождения Юрия Алексеевича Гагарина) | БСЧ «Книголад» |
| март | Игра-путешествие «Мы – первые!», посвященная 90-летию со дня рождения Ю.А. Гагарина | БСЧ «Книголад» |
| апрель | Книжная выставка - викторина «На космических орбитах» | Мл.дб. |
| апрель | Интерактивная выставка «Гагарин звездный и земной» (9.03 – 90 лет Ю. Гагарина) | Юн/аб |
| апрель | Книжная выставка-галерея «Эра космических открытий» | БСЧ «Книголад» |
| апрель | Космическая выставка: «Время первых» | Ст.д.б. |
| май | Выставка-память «Выхожу в космос»: к 90-летию А.А. Леонова (1934–2019) | Ф№2 в вгдк |

***Нескучная наука. Популяризация научно-познавательной литературы***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Январь | Книжная выставка «Изобретения, которые потрясли мир» | Мл.дб. |
| февраль | Рубрика «Научпоп. Пять минут с ученым» (Менделеев-8.2, Дарвин-, Галилео ) | Юн/аб |
| февраль | Книжная выставка-портрет «Такой известный – неизвестный Менделеев» | БСЧ «Книголад» |
| февраль | Познавательный час «Чудеса или наука?»: (190 лет со дня рождения Д.И. Менделеева) | БСЧ «Книголад» |
| 16.03 | В цикле выставок «Великие умы»  «Ученый, открывший эру радио...» (к 165-летию Попова) | Юн/аб |
| апрель | Виртуальное путешествие «Чудеса Кунсткамеры»: (310 лет со дня основания самого необычного в Петербурге музея) | БСЧ «Книголад» |
| май | В цикле выставок «Великие умы» [«М. Кюри – феномен XX века»](https://bibliosvet.ru/marie-curie/) (к 165-летию М. Кюри) | Юн/аб |
| июнь | Книжная выставка «Книга научная – значит не скучная» | Мл.дб. |
| июль | В цикле выставок «Великие умы» Выставка – досье «Учёный, просветитель C. П. Капица» (к юб. Капицы) | Юн/аб |
| июль | Квиз «Обо всем на свете!» | БСЧ «Книголад» |
| август | В цикле выставок «Великие умы» «Известный физиолог» (И.М. Сеченов, к 195-летию) | Юн/аб |
| Сентябрь | Квиз в цикле «Декада знаний» «В знании – сила» | Юн/аб |
| Сентябрь | Урок путешествие: «Смотри – Байкал!» | Ст.д.б. |
| Октябрь | Интерактивный познавательный час «От мечты к реальности» | Мл.дб. |
| октябрь | Библио-глобус «Тур Хейердал – человек, который боялся воды»: (110 лет со дня рождения Тура Хейердала) | БСЧ «Книголад» |
| Ноябрь | Интерактивное занятие «Лаборатория юных химиков» | Мл.дб. |

***Этические диалоги с молодёжью***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| 21.02 | Час речевого этикета «Берегите, пожалуйста, речь! » (Ко дню родного языка) | Юн/аб |
| август | Выставка-диспут «Остановите их!» (буллинг) | Юн/аб |
| Октябрь | Обзор – дискуссия у книжной выставки «Половина души у детей, называется словом папа» (Ко Дню отца) | Юн/аб |
| Ноябрь | Выставка-дискуссия «В единстве разных» (толерантность на страницах книг, ко дню толерантности) | Юн/аб |
| Ноябрь | Урок добролюбия «Кто сердцем для других живет» (Ко Дню Матери) | Юн/аб |
| Весь год | Уроки речевого этикета «Русский язык для коекакеров» | Юн/аб |
| Весь год | Уроки добролюбия «Я и другие» | Юн/аб |

***Литературно-музыкальная гостиная***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Апрель | Литературно-музыкальная композиция «На сцене - Шекспир» | БСЧ «Книголад» |
| Май | Литературно-музыкальная композиция «Тайна Пиковой дамы»: (190 лет со времени публикации повести А.С. Пушкина) | БСЧ «Книголад» |
| 14.06 | Музыкальный вечер «Людмила Зыкина – символ России»: (10 июня – 95 лет со дня рождения российской певицы Л.Г. Зыкиной) | БСЧ «Книголад» |
| Август | Литературно-музыкальная композиция «Чтоб даровали Вы мне милость и прощенье»: Дюма-сын и Мари Дюплесси: (200 лет со дня рождения) | БСЧ «Книголад» |
| Ноябрь | Вечер-посвящение «Той, чьи песни звучат как исповедь»: (95 лет со дня рождения Александры Пахмутовой) | БСЧ «Книголад» |

***Традиции народной культуры, искусства***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Январь | Интерактивная беседа «О старине и русском быте» | ИКО |
| Январь | Этнографическое занятие «Мир русской избы» | ИКО |
| Февраль | Этнографическое занятие «На Руси бывало…» Как жили наши далекие предки – славяне | ИКО |
| Март | Интерактивная беседа «Живые традиции» о традициях русского народа | ИКО |
| 16.04 11.00 | Этнографическое занятие «Наследие отцов и дедов» Традиции русской семьи | ИКО |
| 10.04 10.30 | Этнографическое занятие «Забытые профессии» | ИКО |
| Май | Этнографическое занятие «Да будет свет!» История освещения | ИКО |
| Июнь | Интерактивная беседа «Пуговка к пуговке» | ИКО |
| Июнь | Мастер-класс «Народная кукла» | ИКО |
| 4.07 11.00 | Этнографическое занятие «Хлеб – всему голова» | ИКО |
| 9.07 10.30 | Этнографическое занятие «От рубеля до утюга» | ИКО |
| 12.10.00 | Интерактивная беседа «Аз да буки избавят нас от скуки» как учились в старину | ИКО |
| 19.10.00 | Игровое занятие «Сокровища из бабушкиного сундука» о тайнах старинных предметов | ИКО |
| октябрь | Интерактивная беседа «Живые традиции» о традициях русского народа | ИКО |
| октябрь | Этнографическое занятие «Я экскурсовод» | ИКО |
| октябрь | Квест «Путешествие на машине времени» | ИКО |
| Ноябрь | Мастер-класс «Нет тебя дороже» ко Дню матери | ИКО |
| декабрь | Этнографическое занятие «На Руси бывало…» Как жили наши предки – славяне | ИКО |
| декабрь | Интерактивное занятие «Зимние забавы» | ИКО |

**ПРАВОВОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| сентябрь | Игра по избирательному праву «Избиратель, думай! Выбирай!» 11.09 – единый день голосования | Юн/аб |
| декабрь | Книжная выставка-инфо «Закон обо мне и мне о законе» (ко дню конституции) | Юн/аб |
| декабрь | Правовая игра «Свобода и ответственность» (ко дню конституции) | Юн/аб |

**КРАЙ, КОТОРЫМ ГОРЖУСЬ**

*«Два чувства дивно близки нам,*

*В них обретает сердце пищу,*

*Любовь к родному пепелищу,*

*Любовь к отеческим гробам»*

А.С. Пушкин

Любой патриотизм начинается с любви к своей малой Родине, к Отчему краю, где выросло и своим трудом прославило землю ни одно поколение твоих предков. Знание истории своего края и людей, создававших ему славу – непременные условия воспитания настоящих патриотов, людей, которым предстоит жить на этой земле и украшать её плодами своих рук. Пробудить национальное самосознание и желание созидать во славу родных мест – вот основные задачи историко-краеведческой работы культурно-информационного центра им. А.С. Пушкина.

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| январь | Виртуальная галерея «Народный художник» (В. Максимов) | Ч.з. |
| январь | Выставка-портрет «Открывший миру Старую Ладогу» (А. Кирпичников) | Ч.з. |
| январь | Выставка – портрет «Знаменитый земляк»: к 180-летию В.М. Максимова | Ф№2 в вгдк |
| январь | 180 лет со дня рождения художника-передвижника, академика живописи Василия Максимовича Максимова: Выставка-биография «Кремень передвижничества». | Взр. |
| январь | - Экскурсия «Последний приют великого художника». Посещение могилы В. Максимова в д. Чернавино. | Взр. |
| январь | Книжная выставка-портрет «Великий актёр великой страны»: (90 лет со дня рождения российского актера В.С. Ланового, почётного гражданина Волхова) | БСЧ «Книголад» |
| 30.01 12.00 | Встреча с кандидатом исторических наук, известным волховским краеведом Г.А. Вандышевой «В родном краю он черпал вдохновенье» (клуб «Луч»). | Взр. |
| февраль | Библиофреш «Литературная палитра» (новые книги) | Ч.з. |
| февраль | Кн. В-ка ко дню памяти защитников Невского пятачка «Воистину железные солдаты» | Ч.з. |
| Февраль | Краеведческое занятие «Мои улицы в ладошках» | Мл.аб. |
| февраль | Лекция «О мужестве, о подвигах, о славе»: подвиг волховчан во время блокады: к 80- летию полного освобождения Ленинграда от фашистской блокады методиста музея истории г. Волхова Власовой Н.И. | Ф№2 в вгдк |
| март | Книжно-иллюстративная выставка-настроение «Волховские просторы». | Взр. |
| март | Выставка-память «Обелиски прошедшей войны» (монументу «Слава» 75 лет) | Ч.з. |
| апрель | Исторический экскурс «Земной поклон творцам Победы». Великая Отечественная война на территории Волховского района | взр |
| апрель | Выставка-память «Все судьбы в единую слиты» | Ч.з. |
| 11 апреля | Выставка-память «Земляки – узники фашистских концлагерей» | БСЧ «Книголад» |
| май | Виртуальный поход «Дороги без конца…» (экотуризм в Ленинградской обл.) | Ч.з. |
| май | Час краеведения «Как разбили шведов на реке Воронежке». | Взр. |
| май | Экскурсия в музей истории г. Волхова, посвященная 55-летию музея и 155 Г.О. Графтио | Ф№2 в вгдк |
| июнь | Выставка - знакомство «Летопись наших деревень» | Ч.з. |
| июнь | Книжная выставка «Земля ленинградская край партизанский»: (29 июня – День партизан и подпольщиков) | БСЧ «Книголад» |
| июль | Выставка-знакомство «Обитель добра» (храмы) | Ч.з. |
| август | Выставка-экскурсия «Славлю край родной, любимый» | Юн. Аб. |
| август | Краеведческая выставка «Ровесница Петербурга»: к 320 летию Новой Ладоги | Ф№2 в вгдк |
| август | Книжно-иллюстративная выставка «Калейдоскоп культур» (ко Дню Ленинградской области) | Ч.з. |
| сентябрь | Выставка-портрет «Поэт, гордись своим призваньем…» (Ю. Берсенев) | Ч.з. |
| сентябрь | Виртуальное путешествие «Край спокойствия и уюта» (усадьба Успенское. К юбилею А.Р. Томилова) | Ч.з. |
| Сентябрь | Виртуальная экскурсия «Памятники нашего города» | Мл.аб. |
| сентябрь | Выставка-беседа «А.Р. Томилов: след на волховской земле». | Взр. |
| сентябрь | Выставка-память «Напоминание»: к 90-летию Ю.П. Берсенева | Ф№2 в вгдк |
| сентябрь | Экскурсия «Изучаем край родной» Никольский монастырь с. Старая Ладога | Ф№2 в вгдк |
| октябрь | Выставка-реквием «Стёрты с лица земли…» (день памяти сожжённых деревень, 29) | Ч.з. |
| октябрь | Выставка-портрет «Дом Графтио» (музей истории Волхова) | Ч.з. |
| октябрь | Выставка-знакомство «Водный путь Петра Великого» (300-летие открытия первого участка Ладожского канала) | Ч.з. |
| октябрь | Выставка-память «Забвению не подлежит: Волховский край в годы политических репрессий»: (30 октября – День памяти жертв политических репрессий) | БСЧ «Книголад» |
| ноябрь | Выставка-путешествие «Когда-то на Волховских порогах…» | Ч.з. |
| декабрь | Книжно - иллюстративная выставка «Памятные места любимого города» | БСЧ «Книголад» |
| декабрь | Книжная выставка: «Не все еще песни о нем прозвенели…» | Ст.д.б. |
| декабрь | Выставка-портрет «Инженер и учёный» (Г.О. Графтио) | Ч.з. |
| декабрь | Выставка- поздравление «Пусть расцветает край родной» | Юн.аб. |
| декабрь | Видеопрезентация «Край, где начинается Родина» | Мл.дб. |
| декабрь | Вечер поэзии - посвящение родному городу «Я эту землю родиной зову». | Взр. |
| декабрь | Выставка – портрет «Академик Г.О. Графтио. Страницы жизни». | Взр. |

**СЕМЬЁЙ СИЛЬНА СТРАНА**

*Человек без семьи, что дерево без плодов.*

*Уважение, любовь, доброта и другие ценности*

*закладываются именно в семье,*

*в отношениях между детьми и родителями.*

*Именно среди родных нам людей мы чувствуем*

*заботу и постоянную поддержку.*

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| январь | Книжная выставка «Читаем зимним вечером» | БСЧ «Книголад» |
| февраль | Цикл выставок «Семья и традиционные семейные ценности России» «Традиции хранить и умножать» | Ч.з. |
| март | Цикл выставок «Семья и традиционные семейные ценности России» «Родники народные» | Ч.з. |
| апрель | Цикл выставок «Семья и традиционные семейные ценности России» «По святым местам России» | Ч.з. |
| май | Цикл выставок «Семья и традиционные семейные ценности России» «Связующая нить» | Ч.з. |
| май | Выставка-просмотр «В родном гнезде» | Ст.д.б. |
| Май | Информационный час «Что может быть семьи дороже?!» | Мл.д.б. |
| Май | Книжная выставка «Семья, как много в этом слове» | Мл.аб. |
| май | День семьи в библиотеке:  • Выставка-игра «Моя любимая семья»;  • Игровой час «СемьЯ, или Как хорошо, что я не один!»;  • Семейный ЧИТАЙмер (под девизом «Читайте детям, читайте вместе с детьми, пусть дети читают вам!») | БСЧ «Книголад» |
| июнь | Цикл выставок «Семья и традиционные семейные ценности России» «Островок семейных сокровищ» | Ч.з. |
| июнь | Книжная выставка «Детства добрые дни береги!» | БСЧ |
| июль | Цикл выставок «Семья и традиционные семейные ценности России» «Семья, согретая любовью» | Ч.з. |
| июль | Онлайн - марафон семейных воспоминаний «Моя семья – страны моей частица». | Взр.аб. |
| июль | Выставка-беседа «Под покровом Петра и Февронии» (День семьи, любви и верности). | Взр.аб. |
| июль | Выставка-рассказ "Любовь и семья в зеркале русской прозы" | Ф№2 в вгдк |
| июль | Книжно-иллюстративная выставка «Семья – начало всех начал» | БСЧ |
| июль | Выставка-ностальгия «Что читали наши родители?», посвященная Дню семьи, любви и верности | БСЧ |
| июль | Игровой час «Я с мамою и папой дружу давным-давно!» | БСЧ |
| август | Цикл выставок «Семья и традиционные семейные ценности России» «Добрых рук прекрасные творения» | Ч.з. |
| сентябрь | Цикл выставок «Семья и традиционные семейные ценности России» «Тепло родного очага» | Ч.з. |
| сентябрь | Интеллектуальная игра «Под семейным зонтиком.» | Ф№2 в вгдк |
| октябрь | Цикл выставок «Семья и традиционные семейные ценности России» «Семейный портрет» | Ч.з. |
| Октябрь | Викторина «Сильный папа у меня, под защитой вся семья» | Мл.аб. |
| октябрь | Выставка – поздравление «Отец – это звучит гордо!». | Взр.аб. |
| октябрь | Литературный обзор «Писатели – отцы и дети»: (День отца в России) | БСЧ |
| ноябрь | Цикл выставок «Семья и традиционные семейные ценности России» «Мир семейных увлечений» | Ч.з. |
| декабрь | Цикл выставок «Семья и традиционные семейные ценности России» «Уклад семейный – уклад общественный» | Ч.з. |

***День матери***

28 ноября – День матери

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Ноябрь | Выставка - посвящение «Свет материнской любви». | Взр.аб. |
| ноябрь | Выставка-поздравление «Ты одна мне несказанный свет» | БСЧ |
| ноябрь | Литературный час «Сказочная мама» | БСЧ |
| ноябрь | Урок добролюбия  «Кто сердцем для других живет» | Юн.аб. |

***О женщинах и для женщин***

***женский клуб «Сияние»***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| февраль | Урок ароматерапии для начинающих «Эфирные масла для лица». | Взр.аб. |
| март | Выставка - обзор «Ах, эта женщина – загадка!» (образ женщины в литературе и искусстве). | Взр.аб. |
| май | Психологическая консультация-тренинг «Как перестать бояться будущего» (клуб «Луч»). | Взр.аб. |
| июль | Библиотечные посиделки «Вкусные истории: летние пироги» | Взр.аб. |
| август | Выставка - совет «Каждой девице пригодиться». | Взр.аб. |
| октябрь | Беседа – практикум «Косметика в современном мире. Макияж для разных типов лица». | Взр.аб. |
| ноябрь | Онлайн-акция «Говорите мамам нежные слова» (День матери). | Взр.аб. |
| ноябрь | Всемирный день рукоделия.  - Выставка – хобби «Тайны вышитых узоров».  -Бенефис рукодельницы – мастера ручной вышивки Соловьевой Натальи Алексеевны | Взр.аб. |

***8 марта – Международный женский день***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| март | Книжная выставка: «Есть в марте день особенный» | Ст. д.б. |
| 4.03 11.00 | Праздник «Пусть всегда будет мама» | Мл.аб. |
| март | Книжно-иллюстративная выставка «Посвящение женщине»: (из цикла «Родословная книги» - книги-юбиляры 2024 года) | БСЧ «Книголад» |
| 5.03 11.00 | Комильфо-встреча «Женщины нашей семьи» | БСЧ «Книголад» |

***ко Дню защитника отечества***

23 февраля – День Защитников Отечества

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| февраль | Книжная выставка «Профессия – Родину защищать» | Мл.аб. |
| февраль | Военно-патриотическая выставка «Профессия – Родину защищать» (из цикла «Путешествие в мир профессий») | БСЧ «Книголад» |
| февраль | Выставка – призыв «Долг отечеству, честь никому…» | Юн/аб |

***Ко дню пожилого человека***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| сентябрь | Выставка-размышление «Благородство и мудрость седин». | Взр.аб. |
| октябрь | Книжная выставка: «Старые да малые» | Ст. д.б. |
| Октябрь | Вечер-праздник «Нам года не беда» | Ф№2 в вгдк |
| октябрь |  |  |
| октябрь | Книжная выставка «День добра и уважения» | БСЧ |
| Октябрь | Час рассуждения «Время радости и ничегонеделания» | БСЧ |

***Абонемент клуба «Серебряная нить» (для зрелых людей)***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Январь | Встреча-обсуждение «В новый год с новыми книгами» | БСЧ «Книголад» |
| Февраль | Участие в празднование юбилея библиотеки «Четверть века одной семьёй» | БСЧ «Книголад» |
| март | Виртуальная экскурсия на выставку женского автопортрета «Портрет сей мастера творенье» | БСЧ «Книголад» |
| Май | Виртуальная экскурсия «И в Летний сад гулять водил…»: (320 лет со времени закладки Летнего сада в Санкт-Петербурге) | БСЧ «Книголад» |
| Сентябрь | Литературно-музыкальный час «Есть в осени первоначальной» | БСЧ «Книголад» |
| Октябрь | Вечер воспоминаний «Двор моего детства» | БСЧ «Книголад» |
| Ноябрь | Обзор-беседа «Новые книги для вас!» | БСЧ «Книголад» |
| Декабрь | Новогодняя вечеринка «К нам стучится Новый год» | БСЧ «Книголад» |

**МИР ДЕТСТВА**

***Детство – летних радуг акварель***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| февраль | Конкурсная программа: «Из басни слова не выкинешь» | Д.б. ст |
| апрель | Литературный портрет: «Добрые книги на все времена» | Д.б.ст |
| Июль | Сказочная карусель «Все сказки в гости к нам» | Д.б.мл. |
| сентябрь | Книжная выставка «Первый веселый сентябрьский денек» | Д.б.мл |
| Сентябрь | Экскурсия «Для юных книгочеев - наш дом открыт всегда» | Д.б.мл. |
| сентябрь | Книжная выставка: «Тайны далеких маяков» | Д.б.ст |
| Сентябрь | Игровой час «100 лет журналу «Мурзилка» - создаем свой выпуск!». | БСЧ «Книголад» |
| Ноябрь | Познавательная экскурсия: «Интересное чтение» | Д.б. ст |
| Декабрь | Развлекательная программа «Новогодняя волна» | Д.б.мл. |
| Декабрь | Выставка рисунков «Новогодний символ» | Д.б.мл. |
| Декабрь | Марафон предпоЧтений - 2024 | Д.б.ст |

***Всероссийская неделя детской и юношеской книги «Книжная неделя»***

***«Весна. Каникулы. Книжный праздник»:***

***Девиз: «Чтение – это движение вперёд»***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| март | Библиофуршет «Читайте, читайте, страницы листайте» | Д.б. мл.аб. |
| март | Литературно-познавательный час «Знают взрослые и дети: «Мурзилка» - лучший друг на свете» | Д.б. мл.аб. |
| март | Литературное путешествие «Мастерская доброты Ирины Токмаковой» | Д.б. мл.аб. |
| март | Ретро-выставка: «Читали наши папы, читали наши мамы» | Д.б.ст |
| март | Литературный батл: «Лови волну» | Д.б.ст |
| март | Минуты радостного чтения: «Я хорошая книжка» | Д.б.ст |
| март | Книжная выставка: «Ура, новинки!» | Д.б.ст |

***Неделя детской книги***

***«Волшебные и фантастические семейки»,***

***приуроченная к Году семьи в России:***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| 25 марта | Выставка-представление «Дмитрий Емец и его волшебные миры», посвященная 50-летию со дня рождения писателя | БСЧ «Книголад» |
| 25 -31 марта | Библиоквилт «Моя семья» | БСЧ «Книголад» |
| 25 – 31 марта | Конкурс детских рисунков «Моя семья супергероев» | БСЧ «Книголад» |
| 28 марта | Игра «Моя дружная семья» | БСЧ «Книголад» |

***Программа летних чтений «На всех парусах в книжное лето»:***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Июнь | Игровой час «Сказочное Лукоморье» | БСЧ «Книголад» |
| Июнь | Познавательная игра «По волнам океана», посвященная Всемирному дню океанов | БСЧ «Книголад» |
| Июнь | Историческое путешествие «Кольца Москвы»: (12 июня - День России) | БСЧ  «Книголад» |
| июнь | Литературный час «Праздник настоящих друзей», посвященный творчеству Н. Носова | БСЧ «Книголад» |
| Июнь | Познавательный час «А как же сон?» | БСЧ «Книголад» |
| Июнь | Книжная лотерея: «Летнее настроение с книгой» | Д.б.ст |
| июнь | Книжная выставка – просмотр: «Прочти вслед за мной» | Д.б.ст |
| июнь | Летняя программа «ЛетоКнигаЯ»  Выставка-совет «Читаем на бегу»  (Семь коротких рассказов, которые многому научат) | Юн/аб |
| Июль | Лит.беседка: «Выходи читать во двор!» | Д.б.ст |
| Июль | К 90-летию Е. Велтистова  Книжная выставка: «Тот, кто придумал Электроника» | Д.б.ст |
| август | К 95-летию В. Голявкина Книжная выставка «Удивительный Голявкин» | Д.б.ст |

***Декада знаний: «В стране Почемучек»:***

Неделя знаний в библиотеке:

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| сентябрь | Выставка-поздравление «С Днём знаний!» | БСЧ «Книголад» |
| сентябрь | Познавательный час «Почему и отчего?» | БСЧ «Книголад» |
| сентябрь | Виртуальная выставка "Азбука" Ивана Фёдорова – колыбель книгопечатания» :(8 сентября – Международный день распространения грамотности. 450 лет назад вышла в свет «Азбука» Ивана Фёдорова) | БСЧ «Книголад» |
| сентябрь | Декада знаний: «Сентябрьский книговорот» | Д.б.ст. |
| сентябрь | Познавательная игра: «Знание сила!» | Д.б.ст. |

***Открытая книга» (читательский клуб для подростков)***

*Девиз: «Я по-прежнему верю в силу книги»*

*Л. Кассиль*

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| январь | Литературная визитка: «Знакомьтесь писатель Даниил Гранин» | Дет. б-ка ст.аб. |
| 21.03 | Литературный чемоданчик: «15 лет с КомпасГидом» | Дет. б-ка ст.аб. |
| Сентябрь | Лит.праздник: «Из цветных кусочков лета» | Дет. б-ка ст.аб. |
| Декабрь | Новогодняя тусовочка: «Белоснежность» | Дет. б-ка ст.аб. |

**В СОГЛАСИИ С ПРИРОДОЙ**

*«Природа и сама*

*Стремится к совершенству,*

*Не мучайте её,*

*А помогите ей!»*

*Василий Фёдоров*

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| январь | Эко-путешествие «Заповедные места России»  (ко дню заповедников и национальных парков) | Мл.аб. |
| февраль | Выставка-игра «Загадки природы»: (130-лет со дня рождения Виталия Бианки) | БСЧ «Книголад» |
| февраль | Экологический квилт «ЗОЖ: альтернативы нет!». | Взр.аб. |
| 11.03 10.00 | Игровая программа «Голубое богатство России» | Д.б.мл |
| март | Интерактивная выставка: «Жизнь нам дарящая» (Вселенная Воды) (ко дню Водных ресурсов) | Юн/аб |
| март | Библиомикс «Живут на свете кошки» (Всемирный день кошек). | Взр.аб. |
| март | Арт-витрина «Усато-полосатое веселье» | Д.б.ст. |
| апрель | Книжно-иллюстративная выставка «Чудесные трели пернатых друзей»: (1 апреля - Международный день птиц) | БСЧ «Книголад» |
| Апрель | Познавательный час «Как много в мире птиц прекрасных» | БСЧ «Книголад» |
| Апрель | Конкурс знатоков птиц «Страна пернатых» | Д.б.мл |
| Апрель | Экологическое ассорти «В защиту родной природы» | Д.б.мл |
| май | Эко-викторина «Эти забавные животные» | Д.б.мл |
| июнь | Игра-путешествие «По страницам Красной книги» | Д.б.мл |
| июнь | Экскурсия-загадка: «Следствие ведут экологи» | Д.б.ст. |
| июнь | Зеленые дни в библиотеке.  - Выставка – восхищение «Цветами улыбается Земля». - Эко-микрофон «Сохраним природу вместе!». - Мастер-класс по изготовлению необычной упаковки, как альтернативы полиэтиленовым пакетам. | Взр.аб. |
| июнь | Акция «Экологический код» | Ф№2 в вгдк |
| 8.06 | Выставка – викторина «По синим волнам океана» (К Всемирному дню океана) | Юн/аб |
| июнь | Зеленые дни в библиотеке Интерактивная выставка-игра «Мусор, собирайся!» | Юн/аб |
| июль | Зеленый экотур: «Я дружу с букашкой, книжкой и ромашкой» | Д.б.ст. |
| июль | Эко-сундучок «Через книгу в мир природы» | Д.б.мл |
| август | Кн.в – просмотр: «Друг, который никогда не предаст» 19 августа – День защиты бездомных животных | Д.б.ст. |
| август | Акция по сбору корма «Помоги животным!», посвящённая Всемирному дню защиты бездомных животных | БСЧ «Книголад» |
| август | Книжная выставка «Братья наши меньшие» | БСЧ «Книголад» |
| 15.09 | ЭКОквест «Будущее - это мы»   (зеленые дни в библиотеке) | Юн/аб |
| Сентябрь | Интерактивное занятие «Экологический портрет планеты» | Д.б.мл |
| Сентябрь- Октябрь | 15 сентября – 15 октября –  Международный месячник охраны природы:  • Книжно-иллюстративная выставка «ЭкологиЯ»;  • Акция «Экологическая грамотность»;  • Библиоквилт «Что могу Я?»;  • Познавательный час «О диких животных» | БСЧ «Книголад» |
| Октябрь | Книжная выставка «Вас зовет осенний лес, где полно чудес» | Д.б.мл |

**В ЗДОРОВОМ ТЕЛЕ – ЗДОРОВЫЙ ДУХ**

*«Здоровье – это еще не всё,*

*но всё ничто без здоровья»*

*Сократ*

Духовное здоровье общества неотделимо от здоровья физического. Привлечь внимание своих пользователей к занятиям спортом и здоровому образу жизни ставят своей целью книжно-иллюстративные выставки и мероприятия:

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| апрель | Мультимедийный калейдоскоп «Как сохранить память и ясный ум». Цикл «Активное долголетие» | Взр.аб. |
| апрель | Выставка-совет «Сделай здоровый выбор» (День здоровья) | Юн/аб |
| апрель | Книжная выставка «Полезные привычки» | Д.б.мл |
| апрель | Урок здоровья «В гостях у доктора Градусника» | Д.б.мл |
| апрель | Игра-путешествие «Дорога к Доброму здоровью» | Ст.д.б. |
| апрель | Выставка-обзор «К здоровью через книгу!» | Взр.аб. |
| апрель | Выставка-призыв «Хочешь быть здоровым – будь!»: К Всемирному дню здоровья» | Ф№2 в вгдк |
| апрель | Тематическая книжная полка по ЗОЖ «К здоровью с книгой»: (7 апреля — Всемирный день здоровья) | БСЧ «Книголад» |
| 26.06 | Информ – протест «Наркотики не пройдут» (День борьбы с наркотиками) | Юн/аб |
| июль | Цикл «Активное долголетие» Ярмарка рецептов «Маленькие хитрости крепкого здоровья». | Взр.аб. |
| август | Час полезных советов «Пища как лекарство». | Взр.аб. |
| август | Библиоматч «К здоровью наперегонки» (День физкультурника) | Юн/аб |
| сентябрь | Цикл «Активное долголетие» Час здоровья «Сердце - для жизни». | Взр.аб. |
| октябрь | Цикл «Активное долголетие» Выставка-рекомендация «Щедрый жар – русская баня». | Взр.аб. |
| октябрь | Книжная выставка к Международному дню врача «Самые известные врачи в литературе» (Из цикла «Путешествие в мир профессий») | БСЧ «Книголад» |
| ноябрь | Цикл «Активное долголетие» Беседа-диалог у выставки «Погасите сигарету!». | Взр.аб. |
| ноябрь | Выставка-акция «Погаси сигарету – зажги жизнь!» | Юн/аб |

**ПРОФОРИЕНТАЦИОННАЯ РАБОТА**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| март | Книжная выставка-ориентир «Билет в будущее» (знакомство с миром актуальных профессий) | Юн/аб |
| май | Информ-бюро «ЕГЭ без истерик» (как спокойно подготовится к экзамену) | Юн/аб |
| октябрь | Выставка-профтест «Хобби. Призвание. Профессия» (определение наклонностей к профессии) | Юн/аб |
| октябрь | Книжно-иллюстративная выставка «Учитель - профессия вечная»: (Цикл «Путешествие в мир профессий») | БСЧ «Книголад» |
| октябрь | Выставка-поздравление «С Днем учителя!» | БСЧ «Книголад» |

**БИБЛИОТЕКА – ВОРОТА К ЧТЕНИЮ**

*«… Пусть всё погибнет, останутся только библиотеки*

*— и тогда сохранится жизнь, и сохраниться культура».*

*Д. С. Лихачев*

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| январь | Библиофреш «Литературная палитра» (новые книги) | Ч.з. |
| январь | Информационный плакат «Литературные премии 2023 года». | Взр.аб. |
| февраль | День книгодарения. Выставка-презентация «Книга – лучший подарок» (книги, подаренные читателями) | Взр.аб. |
| февраль | Акция «Волшебный рюкзачок. Зимняя пора» | БСЧ «Книголад» |
| февраль | Праздничная программа в честь юбилея нашей библиотеки «Четверть века одной семьёй» | БСЧ «Книголад» |
| апрель | Всероссийская акция в поддержку чтения «Библионочь – 2024» | Все отделы |
| май | Флешмоб «Библиотека – аптека для души» (великие люди о библиотеке и чтении). | Взр.аб. |
| май | Онлайн-акция «Улыбнитесь, вы в библиотеке!». | Взр.аб. |
| май | Библиотечный урок: «Библиотека с именем» | Д.б.ст. |
| май | Игра: «Будь на волне – иди в библиотеку!» | Д.б.ст. |
| май | День дублера: «Я б в библиотекари пошел, пусть меня научат» | Д.б.ст. |
| май | Беседа у книжной выставки «Профессия вечная - библиотечная: образ библиотеки и библиотекаря в художественной литературе»: (Из цикла «Путешествие в мир профессий») | БСЧ «Книголад» |
| июнь | Банк читательских идей (письменные пожелания о том, что бы хотели читатели видеть в библиотеке). | Взр.аб. |
| август | Литературное обозрение: «Книжные острова» День книголюба 2024 | Д.б.ст |
| август | Выставка-настроение «Я читаю эту книгу, когда мне весело (грустно)» | БСЧ «Книголад» |
| сентябрь | Библиотечный урок: «Пятерка за чтение» | Д.б.ст. |
| сентябрь | Ретро-выставка советской литературы «Страницы любимых книг» | БСЧ «Книголад» |
| сентябрь | В рамках Декады Знаний выставка – инсталляция «Сентябрь у школьного порога» | Юн/аб |
| сентябрь | Экскурсии и путешествия по библиотеке дошкольников и первоклассников "Чудесная страна библиотека!" | БСЧ «Книголад» |
| октябрь | Выставка-поздравление «Юбилей библиотеки. Нам – 75» | Ф№2 в вгдк |
| октябрь | День школьных библиотек  Библиотечный урок: «Книги строят мосты» | Д.б.ст. |
| октябрь | Бенефис читателя «Да здравствует, человек читающий!» | Взр.аб. |
| ноябрь | Лаборатория читательского вкуса «Обсуждаем литературные новинки» | Взр.аб. |
| декабрь | 14 декабря – День Наума-грамотника  Библиотечный урок: «Сперва аз да буки…» | Д.б.ст. |
| декабрь | К 25-летию издательства «Речь»  Книгопутешествие: «За что мы любим Речь?» | Д.б.ст. |

**ЛИТЕРАТУРНО-ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ПАНОРАМА**

***Пушкинский цикл***

***«К Пушкину сквозь время и пространство»:***

К 225-летию А.С. Пушкина

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| январь | Онлайн презентация «Пушкин наш. И всё!» «Он с улыбкой подставлял себя под пули» (дуэли Пушкина) | Ч.з. |
| январь | Интеллектуальный турнир «Играем в Пушкина в клубе «Лира» «Шляпа поэта»» | Ф№2 в вгдк |
| февраль | Литературный районный конкурс им. А.В. Цветаева. Одна из номинаций «Посвящение Пушкину». | Ф№2 в вгдк |
| февраль | Книжная выставка-просмотр: «От выстрела до бессмертия» | Ст. д.б. |
| Февраль | Онлайн презентация «Пушкин наш. И всё!» «Он считал своим долгом быть влюблённым» (15муз Пушкина) | Ч.з. |
| февраль | Книжная выставка «Поэтическая Слава России», судьба и лира А.С. Пушкина | Мл.д.б. |
| февраль | Литературно-художественная выставка «Он остался в сердцах поколений» | БСЧ «Книголад» |
| февраль | Литературный час «Пушкинское наследие» | БСЧ «Книголад» |
| февраль | Выставка инсталляция «И снег, и Пушкин, и свеча…» (День памяти А. С. Пушкина). | Взр.аб. |
| февраль | Видеолекция ко Дню памяти А.С. Пушкина «Прощание с А.С. Пушкиным». | Взр.аб. |
| март | Литературный вернисаж «Улыбкой ясною природа сквозь сон встречает утро года», природа в творчестве А.С. Пушкина | Мл.д.б. |
| март | Онлайн презентация «Пушкин наш. И всё!» «На обед к Пушкину» | Ч.з. |
| апрель | Онлайн презентация «Пушкин наш. И всё!» «Но я, поэт, не лицемерю… (анекдоты, шутки, эпиграммы от Пушкина) | Ч.з. |
| май | Онлайн презентация «Пушкин наш. И всё!» «Приди, как дальняя звезда…» (планета Пушкин) | Ч.з. |
| май | Выставка-инсталляция «Вся жизнь – один чудесный миг». (А.С. Пушкин). | Взр.аб. |
| июнь | Онлайн презентации «Пушкин наш. И всё!» «И нашей кровью искупили Европы вольность, честь и мир…» (разминирование могилы Пушкина) | Ч.з. |
| июнь | Книжно-иллюстративная выставка «Дорога к поэту» (А.С. Пушкин в искусстве) | Ч.з. |
| Июнь | Книжная выставка: «Мы говорим на языке Пушкина» | Ст. д.б. |
| июнь | Книжная выставка «Пушкин навсегда» | Ст. д.б. |
| Июнь | Игра-викторина «Сказочник Лукоморья» | Мл.д.б. |
| июнь | Литературная акция «Я голос ваш…» (читаем вместе А.С. Пушкина). | Взр.аб. |
| июнь | Книжная выставка «Там чудеса, там леший бродит…» | БСЧ «Книголад» |
| июнь | Литературно-художественная выставка «Он наш поэт, он наша слава» | БСЧ «Книголад» |
| июнь | Выставка-портрет «Его Величество Поэт» | Ф№2 в вгдк |
| Июнь | Театрализованное представление театра «Свеча» «Вдохновляясь Пушкиным» | Ф№2 в вгдк |
| сентябрь | Онлайн презентация «Пушкин наш. И всё!» «Мой друг, мой верный пёс» (собаки Пушкина) | Ч.з. |
| Октябрь | Книжная выставка: «Золотой век пушкинского лицея» | Ст. д.б. |
| Октябрь | Вечер посвящение: «Есть имена, как солнце! Как музыка» | Ст. д.б. |
| Октябрь | Книжно-иллюстративная выставка «Лучом лицейских дней»: (19 октября — День Царскосельского лицея) | БСЧ «Книголад» |
| Октябрь | Онлайн презентация «Пушкин наш. И всё!» «Что за прелесть бабушкин кот!» (коты Пушкина) | Ч.з. |
| декабрь | Онлайн презентация «Пушкин наш. И всё!» «Как это у Пушкина?» (крылатые фразы Пушкина) | Ч.з. |

***Проект «Пушкин навсегда!» (Пушкинский зал в библиотеке)***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| январь | Медиачас Час культуры «Рождество у Пушкиных» (совместно с медиацентром музея А.С. Пушкина СПБ) | Юн/аб |
| февраль | Выставка-память «Погиб поэт…» (ко Дню гибели поэта) | Юн/аб |
| февраль | Видео-лекция ко Дню Памяти А.С. Пушкина «Хранимый памятью народа» (Прощание с А. С. Пушкиным. Совместно с медиацентром) | Юн/аб |
| Июнь | Выставка-праздник «Солнечный гений» (220 лет А.С. Пушкину) | Юн/аб |
| Июнь | ПушкинФест «Мой Пушкин» (А.С. Пушкин) | Юн/аб |
| Октябрь | Книжно-иллюстративная выставка «Хранитель золотого века» (к юб. Ю. Тынянова) | Юн/аб |
| Октябрь | Галерея лицеистов: «Святое лицейское братство» | Юн/аб |
| Октябрь | Видеолекция «Лицейские учителя и наставники» (совместно с медиацентром музея А.С. Пушкина СПБ | Юн/аб |
| Октябрь | Медиачас «Когда возник Лицей?» (Фильм медиацентра) | Юн/аб |
| Весь год | Интерактивные экскурсии с квест – кроссвордомпо выставкам пушкинского зала «Пушкин-солнце России» | Юн/аб |
| Весь год | Обзоры Фондов Пушкинского зала | Юн/аб |

***Писатели – юбиляры* (*Литературный календарь)***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| январь | К 145-летию со дня рождения П.П. Бажова  Литературная игра: «Драгоценные россыпи» | Ст.д.б. |
| январь | Литературный час памяти у книжной выставки «Всегда современный Гранин» | Юн/аб |
| январь | Книжная выставка: «Даниил Гранин – человек с улицы Милосердия» | Ст.д.б. |
| январь | Выставка-посвящение «Даниил Гранин: диалог сквозь годы» (Д. Гранин). | Взр. Аб. |
| январь | Выставка-портрет «Патриарх литературы»: к 105-летию Д.А. Гранина (1919-2017) | Ф№2 в вгдк |
| январь | Книжно-иллюстративная выставка «Даниил Гранин: диалог сквозь годы» (1 января - 105 лет со дня рождения) | БСЧ «Книголад» |
| январь | Книжно-иллюстративная выставка «Гайдар и его команда»: (120-лет со дня рождения А.П. Гайдара) | БСЧ «Книголад» |
| январь | Выставка - досье «Лейтенантская проза». | Взр. Аб. |
| январь | Книжная выставка «Уральских сказок мастер»  (к 145-ю со дня рождения П. Бажова) | Мл.д.б. |
| январь | Литературное путешествие по произведениям А. Гайдара «Команда отважных и смелых ребят»  (к 120-ю со дня рождения А. Гайдара) | Мл.д.б. |
| Февраль | к 130-летию со дня рождения В. Бианки  Книжная выставка: «Лесные полянки Виталия Бианки» | Ст.д.б. |
| Февраль | Книжно-иллюстративная выставка «И весело, и грустно, и учит, не уча…»: (95 лет со дня рождения И.П. Токмановой) | БСЧ «Книголад» |
| Февраль | Книжно-иллюстративная выставка «Рецепты мудрости Крылова»: (255 лет со дня рождения И. А. Крылова) | БСЧ «Книголад» |
| Февраль | В цикле «Классные классики» -  Выставка – портрет «Искусство видеть мир» (М. Замятин) | Юн/аб |
| Февраль | К 225-летию со дня рождения И.А. Крылова  Книжно-ил. выставка: «А ларчик просто открывался» | Ст.д.б. |
| Февраль | Книжная выставка «Лесные тайны В. Бианки»  (к 130-ю со дня рождения В. Бианки) | Мл.д.б. |
| февраль | Выставка-рассказ «Лесной сказочник Бианки: к 130-летию Виталия Валентиновича Бианки (1894-1959) | Ф№2 в вгдк |
| март | В цикле «Классные классики» Выставка-калейдоскоп «Фантастические люди» (к юб. А. Беляева и Д. Емца) | Юн/аб |
| март | К 85-летию И. Пивоваровой  Обзор: «Волшебная палочка таланта» | Ст.д.б. |
| март | К 140-летию А. Беляева Выставка-портрет: «Александр Беляев – русский Жюль Верн» | Ст.д.б. |
| март | Выставка - беседа «Горьким словом моим посмеются» (Н.В. Гоголь). | Взр.аб. |
| март | Читательская конференция «Лейтенантская проза, Исповедь поколения» (клуб «Луч»). | Взр.аб. |
| март | Выставка-портрет «Смех против страха»: к 95 летию Фазиля Искандера (1929-2016) | Ф№2 в вгдк |
| март | Выставка-портрет «Волшебный мир Д. Емца: к 50 летию Дмитрия Александровича Емца | Ф№2 в вгдк |
| март | Книжно-иллюстративная выставка «По страницам настоящей фантастики»: (140 лет со дня рождения А.Р. Беляева) | БСЧ «Книголад» |
| март | Книжно-иллюстративная выставка Книжная выставка одного жанра «Открой удивительный мир поэзии»: (Поэты – юбиляры 2024 года) | БСЧ «Книголад» |
| апрель | В цикле «Классные классики» Выставка – памфлет «Читай, смотри Фонвизина» | Юн/аб |
| апрель | Интерактивная выставка – игра  «Гоголя знаем!» (215 лет Н. Гоголю) | Юн/аб |
| апрель | Интерактивная программа «БесТолковый квест» (к юб. Н. Гоголя) | Юн/аб |
| апрель | Книжно-иллюстративная выставка «Я почитаюсь загадкою для всех…» 215 лет со дня рождения  Николая Васильевича Гоголя | БСЧ «Книголад» |
| апрель | Литературно-музыкальная композиция «Гоголь. Смех сквозь слёзы» | БСЧ «Книголад» |
| апрель | В цикле «Классные классики»  Выставка – этюд «Любовь есть гений и спасение»  (460 лет Шекспиру) | Юн/аб |
| апрель | Литературный квест «Шекспириада» | Юн/аб |
| апрель | Выставка - размышление «Читаем Астафьева – отрываем Россию» (В. П. Астафьев). | Взр.аб. |
| апрель | Книжно-иллюстративная выставка «Уроки Астафьева»: (2 мая 100 лет со дня рождения писателя Виктора Астафьева) | БСЧ «Книголад» |
| апрель | Книжно-иллюстративная выставка «Шекспир. Его герой, его время»: (460 лет со дня рождения У. Шекспира) | БСЧ «Книголад» |
| апрель | Литературная гостиная «Верность жизненной правде» (100 лет со дня рождения В. П. Астафьева) (клуб «Луч»). | Взр.аб. |
| апрель | Выставка-портрет «Величайший из великих» (У. Шекспир). | Взр.аб. |
| апрель | «Загадка Уильяма Шекспира» - демонстрация и обсуждение художественного фильма «Офелия». | Взр.аб. |
| апрель | к 215-летию Н.В. Гоголя  Книжная выставка - экспозиция: «Загадочный Гоголь» | Ст.д.б. |
| апрель | К 100-летию В. Астафьева  Книжная выставка-портрет: «Поклон Астафьеву» | Ст.д.б. |
| май | В цикле «Классные классики» Выставка - концерт «Поющий поэт» (к юб. Булата Окуджавы) | Юн/аб |
| май | Литературный час у кн. выставки «На поклон к В. Астафьеву» (к юб. В. Астафьева) | Юн/аб |
| май | Поэтический салют у кн. выставки «Я родом не из детства – из войны» (к юб. Ю. Друниной) | Юн/аб |
| май | Выставка – обзор «Они показали войну без прикрас» (Ю. Бондарев, Б. Васильев и др.) | Юн/аб |
| май | В цикле «Классные классики»  «Великие писатели» 160 лет – Войнич | Юн/аб |
| май | 2024 год – Год лейтенантской прозы  К 100-летию: Ю. Бондырева, Б. Васильева, В. Быкова, В. Богомолову выставка-просмотр: «Навеки девятнадцатилетние» | Ст.д.б. |
| май | Выставка – презентация «Детектив: новый уровень». | Взр.аб. |
| май | Книжная выставка «Опалённые войной»: 100 –летние В. П. Астафьев (1924-2001). Б. Ш. Окуджава (1924-1997) Ю.В. Друнина (1924-1991) | Ф№2 в вгдк |
| июнь | Литературная встреча у кн. выставки  «Цветы для великой А. Ахматовой» | Юн/аб |
| июнь | к 65-летию М. Бородицкой Минутки поэзии: «Когда нам скучно или грустно» | Ст.д.б. |
| июнь | Выставка – посвящение «Мне при крещенье дали имя - Анна…» (А.А. Ахматова). | Взр.аб. |
| июнь | Книжно-иллюстративная выставка «Я научилась просто, мудро жить»: (135 лет со дня рождения А.А. Ахматовой) | БСЧ «Книголад» |
| июнь | В цикле «Классные классики»  Выставка – портрет «Я шел по своей земле… я шел по своей тропе» (100 лет Солоухину) | Юн/аб |
| июль | К 95-летию В.М. Шукшина  Книжная выставка: «Растревоженная душа» | Ст.д.б. |
| июль | Литературный час «Грани судьбы и таланта: Василий Шукшин». | Взр.аб. |
| июль | Выставка-обзор «Обреченный победитель» (Э. Хемингуэй). | Взр.аб. |
| июль | В цикле «Классные классики» Выставка – обзор «Надеюсь и верую» (к юб. В. Шукшина) | Юн/аб |
| июль | Выставка-портрет «Накалилась душа добела»:95 лет В. М. Шукшину (1929-1974) | Ф№2 в вгдк |
| июль | Книжно-иллюстративная выставка «Миллион и один день каникул» (90 лет со дня рождения Е.С. Велтисова) | БСЧ «Книголад» |
| июль | Книжно-иллюстративная выставка «Читая Шукшина, видишь Россию»: 95 лет со дня рождения писателя, актёра и режиссёра В.М. Шукшина | БСЧ «Книголад» |
| июль | В цикле «Классные классики»  Выставка-портрет «Человека нельзя победить»  (к 125-летию Э. Хемингуэя) | Юн/аб |
| июль | В цикле «Классные классики»  Выставка – приключение «Дюма на все времена»  (к юб. Дюма) | Юн/аб |
| август | Литературное квест-путешествие  «Ты хочешь знать кто я?» (по роману «Из Петербурга в Москву) (к юб. Радищева) | Юн/аб |
| август | Книжно-иллюстративная выставка «Эти книги о тебе и обо мне»: (В. Голявкин – 95 лет со дня рождения) | БСЧ «Книголад» |
| август | Книжно-иллюстративная выставка «Смех – дело серьезное»: (130 лет со дня рождения М. Зощенко) | БСЧ «Книголад» |
| август | Выставка - досье «Веселый грустный человек» ( М.М. Зощенко). | Взр.аб. |
| август | Литературное знакомство «Веселый грустный человек» М. Зощенко | Мл.д.б. |
| август | Выставка-признание «Творец великих вдохновений» (И. Гёте). | Взр.аб. |
| 28. 08 | Литературная экскурсия по выставке  «Прикосновение к жизни сердцем»  (к юб. Платонова) | Юн/аб |
| 10.08 | В цикле «Классные классики»  Выставка – игра «Смех исправляет нравы»  (к юб. М. Зощенко) | Юн/аб |
| 28.08 | В цикле «Классные классики»  «Свободный гений…» (к юб. Гете) | Юн/аб |
| август | Книжная выставка «В долине муми-троллей»: (110 лет со дня рождения Туве Янссон) | БСЧ «Книголад» |
| 29.09 | Выставка – обзор «Бороться и побеждать…» - так закалялась сталь» (Островский) | Юн/аб |
| сентябрь | Выставка-портрет «Жизнь как факел»: к 120-летию Н. А. Островского (1904-1936) | Ф№2 в вгдк |
| сентябрь | Беседа – обсуждение «Прекрасный и яростный мир А. Платонова». | Взр.аб. |
| октябрь | Книжно-иллюстративная выставка «Рыцарь фантастики»: (90 лет со дня рождения Кира Булычева) | БСЧ «Книголад» |
| октябрь | Книжно-иллюстративная выставка «И тот бессмертен, кто Отечество воспел» 210 лет со дня рождения  Михаила Юрьевича Лермонтова | БСЧ «Книголад» |
| октябрь | Книжная выставка «Парус одинокий: быть собой или как все?» 210 лет со дня рождения  Михаила Юрьевича Лермонтова | БСЧ «Книголад» |
| октябрь | Заочная экскурсия «Тропами произведений Лермонтова. Прогулка по Петербургу писателя» | БСЧ «Книголад» |
| октябрь | Литературный вечер «Он был источник дерзновенный»: К 210-летия М.Ю. Лермонтова | Ф№2 в вгдк |
| октябрь | Выставка-портрет «Мятежный гений»: к 210-летию М.Ю. Лермонтова | Ф№2 в вгдк |
| октябрь | Книжная выставка-просмотр: «Весь Лермонтов с гусарством и отвагой» | Ст.д.б. |
| октябрь | Арт – выставка «Прочтите высочайшего поэта»  (к 210-летию М. Лермонтова) | Юн/аб |
| октябрь | В цикле «Классные классики»  Выставка – портрет «Будь собой» (к юб. О. Уальда) | Юн/аб |
| октябрь | Книжная выставка «Время Лермонтова» | Мл.д.б. |
| октябрь | Выставка – биография «Нет, я не Байрон, я другой…» М. Лермонтов | Взр.аб. |
| октябрь | Литературный вечер-посвящение «Своенравный гений» (210 лет со дня рождения М. Ю. Лермонтова) (клуб «Луч»). | Взр.аб. |
| ноябрь | Выставка-портрет «Юрий Поляков: книги и годы». | Взр.аб. |

*Литературная панорама*

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Январь | Литературное путешествие – обзор «Снежная королева» Г.Х. Андерсен. Книга-юбиляр (180 лет) | Д.б.мл. |
| Январь | Книжная выставка «Чародей малахитовых былей»: (П.П. Бажов - 145лет со дня рождения и 85 лет со времени публикации сказов «Малахитовая шкатулка») | БСЧ «Книголад» |
| март | Калейдоскоп интересных судеб: к 260- летию открытия Смольного института благородных девиц в Санкт-Петербурге | Ф№2 в вгдк |
| Апрель | Гурман-вечер «Шекспировские страсти» | Ф№2 в вгдк |
| май | Ринг литературный «Читаем Затеси Астафьева» Между командой ВГДК и клубом «Лира»: к 100-летию В. Астафьева | Ф№2 в вгдк |
| июль | Сундучок детских рассуждений «Мы сочиняем сказку» | БСЧ «Книголад» |
| Сентябрь | Литературное путешествие – обзор «Муха-Цокотуха» К. Чуковский. Книга-юбиляр (100 лет) | Д.б.мл. |
| ноябрь | Игровой час «Незнайка и КО»: (70 лет со времени написания повести Н. Н. Носова «Приключения Незнайки и его друзей») | БСЧ «Книголад» |
| ноябрь | Литературное путешествие – обзор «Волшебник Изумрудного города» А. Волков. Книга-юбиляр (85 лет) | Д.б. мл. |
| декабрь | Квест «Мир Снежной Королевы» | БСЧ «Книголад» |

***Работа с библиотекой Ю.М.Берсенева, с экспозицией,***

***посвящённой его жизни и творчеству (90 лет со дня рождения)***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| август | Выставка-посвящение «Я сделал всё, на что хватило силы…» | Взр.аб. |
| сентябрь | Литературно-музыкальный вечер –портрет «Свидетель времени Ю.М. Берсенев» | Взр.аб. |
| Весь год | Проведение мини-экскурсий по экспозиции, посвящённой жизни и творчеству Ю.М. Берсенева | Взр.аб. |

***При КИЦ им. А.С. Пушкина работает ЛИТО «Волхвы»***

|  |  |
| --- | --- |
| январь | Вечер-настроение «Этот мир очарований, этот мир из серебра!» |
| февраль | Вечер патриотической поэзии «В гостях у клуба «Лира». |
| март | Вечер поэзии «Поэзии таинственная власть» к 25летию Всемирного Дня поэзии |
| апрель | Мастер-класс для членов ЛИТО мастеров из СПБ |
| май | Поэтические встречи «В гостях у ЛИТО литературное объединение «Гардарика» из Старой Ладоги |
| октябрь | Поэтический звездопад «Все краски осени» |
| ноябрь | Вечер авторской прозы |
| декабрь | Праздник «Новогодний серпантин» |

**Общебиблиотечные мероприятия (все отделы):**

|  |  |
| --- | --- |
| январь | Блокадные дни «И пусть поколения знают» |
| февраль | Акция «Подари книгу» |
| Апрель | Библионочь |
| Май | Онлайн-акция «Я люблю библиотеку» |
| Июнь | Пушкинский день России |
| Июнь | Зеленые Дни в библиотеке |
| Сентябрь | Декада знаний |
| Декабрь | Декада Краеведения |

***Молодёжный коворкинг центр «Параграф»***

|  |  |
| --- | --- |
| 10.01. – 27.01. | Патриотическая онлайн – акция «Читаем вслух» Акция посвящена 80-летию полного освобождения Ленинграда от фашистской блокады |
| 10.01. – 30.01. | Ежемесячная рубрика «Востребованная профессия на рынке труда 2024 году» Совместно с ЦЗН освещаем востребованные профессии для молодежи на рынке труда |
| 15.01. – 25.01. | Рубрика недели  «Истории людей с аппетитом к жизни» Истории людей, которые дают пищу для ума и мотивацию к жизни. |
| 16.01. – 18.02. | Разработка семейного квеста «Дети, вы в курсе?» Подготовка визуального контента и территориального пространства |
| 20.01. | Онлайн марафон «История успеха наших земляков» Знакомство с почетными гражданами и героями нашей малой родины (ВМР) |
| 22.01. | Открытый кинопоказ онлайн/офлайн «Документальные фильмы, меняющие мир» Обзор фильма Михаила Ромма «Обыкновенный фашизм»  1965 г. |
| 25.01 | Выходные в коворкинге «Игротека» с участием молодежи ВМР. Новый формат настольных игр с приключенческой составляющей и использованием реквизита и технологий |
| 28.01 | Интервью-проект «Давайте подумаем». Теле-подкаст о самых интересных новостях за этот месяц |
| январь | Мероприятия (выездные), в которых принимают и организовывают специалисты коворкинг-центра от:  Молодежный проектый офис ЛО  Ресурсно-добровольческий центр ЛО  Выездное мероприятия «Квизика» в Волховский район |
| 05.02. | Издание молодежной онлайн афиши в электронном виде Полезные навыки для молодежи, обзор событий и мероприятий Ленинградской области и Санкт Петербурга  «Молодежный компас» |
| 10.02.– 28.02. | Ежемесячная рубрика «Востребованная профессия на рынке труда 2024 году» Совместно с ЦЗН  Освещаем востребованные профессии для молодежи на рынке труда |
| 15.02.2 | Проектная площадка подготовки к написанию грантовых проектов  «Добро пожаловать в социальное проектирование» Совместно  РДЦ г. Кириши |
| 18.02. | Пилотный проект «Шаг вперед», совместная работа органов местного управление с молодежью на теме выборов в России 2024. Участники проекта- Администрация ВМР и СУЗы и ВУЗы г. Волхов |
| 21.02. | Скилл-сессия «Творческое утро» Художественный руководитель ВГДК  Павел Осин (МК по актерскому мастерству) |
| 22.02. | Игро-практика «Методика Векслера», для молодежных организаций. Новый формат взаимодействия для выявления командного интеллекта |
| 26.02. | Цикл онлайн мероприятий по реализации грантовой поддержки «Время создавать» Мероприятие посвящено социальным проектам, которые улучшили жизнь молодежи в СЗФО Президентские гранты |
| 27.02. | Всероссийский кинопроект «Перерыв на кино» Фильм «Письма Блокадников» Для учащихся 1- 11 классов |
| февраль | Мероприятия (выездные), в которых принимают и организовывают специалисты коворкинг-центра от:  Молодежный проектый офис ЛО  Ресурсно-добровольческий центр ЛО  Выездное мероприятия «Квизика» в Волховский район  Форум руководителей коворкинг центров Ленинградской области |
| 05.03. | Издание молодежной онлайн афиши в электронном виде  «Молодежный компас». Полезные навыки для молодежи, обзор событий и мероприятий Ленинградской области и Санкт Петербурга |
| 07.03. – 29.03. | Подготовка и проведение музыкального онлайн конкурса с участием детских хоров ВМР «Голос Детства». Участвуют не профессиональные хоры детей в возрасте до 14 лет |
| 08.03. | Онлайн марафон «История успеха наших земляков». Знакомство с почетными гражданами и героями нашей малой родины (ВМР) |
| 09.03. | Социальный проект «В победе каждого ребёнка я вижу материнский лик…» Интервью мам, чьи дети выбрали трудный путь победителей. |
| 10.03. – 30.03. | Ежемесячная рубрика «Востребованная профессия на рынке труда 2024 году». Совместно с ЦЗН освещаем востребованные профессии для молодежи на рынке труда |
| 12.03. | Скилл-сессия «Фаббинг в молодежной среде».  Обсуждение острых вопросов, связанных с мобильным телефоном и привычкой отвлекаться на социальную жизнь в сети |
| 20.03. | КЕЙС- турнир «Занимательная перемена» Решение социальных вопросов благодаря формату кейса с дополнением реквизита и технологий.  (ВСОШ 1,2,3,4, классы) |
| 23.03. | Фотоконкурс «Жизнь подарила». Принимаются фотоработы, где женщина находятся в положении (на разных сроках беременности) |
| 25.03. | Благотворительная акция «Нет чужих детей». Совместно с РДЦ «Береника», проведение мастер – классов для воспитанников учреждения |
| 28.03. | Цикл онлайн мероприятий по реализации грантовой поддержки  «Время создавать». 1 мероприятие посвящено проектам экологии, которые улучшили жизнь молодежи в СЗФО Президентские гранты |
| март | Мероприятия (выездные), в которых принимают и организовывают специалисты коворкинг-центра от:  Молодежный проектый офис ЛО  Ресурсно-добровольческий центр ЛО  Выездное мероприятия «Квизика» в Волховский район |
| 05.04. | Издание молодежной онлайн афиши в электронном виде «Молодежный компас». Полезные навыки для молодежи, обзор событий и мероприятий Ленинградской области и Санкт Петербурга |
| 07.04. | Профилактический квиз «Мы – здоровое поколение». Совместно с ДЮСШ и АНО ДРОЗД, мероприятие направлено на пропаганду здорового образа жизни |
| 10.04. – 30.04. | Ежемесячная рубрика «Востребованная профессия на рынке труда 2024 году» Совместно с ЦЗН освещаем востребованные профессии для молодежи на рынке труда |
| 18.04. | КЕЙС- турнир «Занимательная перемена» Решение социальных вопросов благодаря формату кейса с дополнением реквизита и технологий.  (ВСОШ 1,2,3,4, классы) |
| 23.04. | Цикл онлайн мероприятий по реализации грантовой поддержки  «Время создавать». 1 мероприятие посвящено проектам в сфере здорового образа жизни, которые улучшили жизнь молодежи в СЗФО  Президентские гранты |
| 27.04. | Межведомственная конференция «Успешные практики, современные тренды и тенденции развития молодёжной политики». Совместно с комитетом по молодежной политике ЛО (Спикер) |
| 30.04. | Мастер-класс по планированию «Основа».  Совместно с бизнес-инкубатором. Обработка знаний по саморазвитию в план-реализацию. |
| апрель | Мероприятия (выездные), в которых принимают и организовывают специалисты коворкинг-центра от:  Молодежный проектый офис ЛО  Ресурсно-добровольческий центр ЛО  Выездное мероприятия «Квизика» в Волховский район |
| 01.05.– 24.05. | Онлайн акция «24 кадра Победы» Акция на знания кинофильмов о ВОВ |
| 01.05.– 25.05. | Интеллектуальная военно-патриотическая онлайн-игра «Наука побеждать» Формирование патриотического сознания, активной гражданской позиции и гордости за свою Родину |
| 05.05. | Издание молодежной онлайн афиши в электронном виде «Молодежный компас» Полезные навыки для молодежи, обзор событий и мероприятий Ленинградской области и Санкт Петербурга |
| 10.05. – 30.05. | Ежемесячная рубрика «Востребованная профессия на рынке труда 2024 году»  Совместно с ЦЗН освещаем востребованные профессии для молодежи на рынке труда |
| 13.05. | Проектная площадка подготовки к написанию грантовых проектов  «Добро пожаловать в социальное проектирование» |
| 15.05. | Онлайн марафон «История успеха наших земляков» Совместно  РДЦ г. Кириши |
| 18.05. | Цикл онлайн мероприятий по реализации грантовой поддержки  «Время создавать» Знакомство с почетными гражданами и героями нашей малой родины ВМР |
| 23.05. | КЕЙС- турнир «Занимательная перемена» 1 мероприятие посвящено проектам в сфере патриотического воспитания и сохранения исторической памяти, которые улучшили жизнь молодежи в СЗФО Президентские гранты |
| 26.05. | Всероссийский кино-проект «Перерыв на кино». Фильм «Яблони в цвету» Для учащихся 1- 11 классов |
| май | Мероприятия (выездные), в которых принимают и организовывают специалисты коворкинг-центра от:  Молодежный проектый офис ЛО  Ресурсно-добровольческий центр ЛО  Выездное мероприятия «Квизика» в Волховский район |
| 01.06. в 16.00 | Благотворительная ярмарка деткой одежды и игрушек «В добрые руки» Возможность обмена детскими вещами для маленьких горожан. Ярмарка посвящена Дню защиты детей. |
| 04.06. | Издание молодежной онлайн афиши в электронном виде «Молодежный компас». Полезные навыки для молодежи, обзор событий и мероприятий Ленинградской области и Санкт Петербурга |
| 05.06.– 10.06. | Онлайн квест «Экологическая эстафета #ЭКО ГТО». Для формирования экологических привычек и дополнительных знаний в сфере экологии СЗФО |
| 10.06– 30.06. | Ежемесячная рубрика «Востребованная профессия на рынке труда 2024 году». Совместно с ЦЗН освещаем востребованные профессии для молодежи на рынке труда |
| 15.06. | Цикл онлайн мероприятий по реализации грантовой поддержки  «Время создавать». 1 мероприятие посвящено проектам детства, которые улучшили жизнь молодежи в СЗФО Президентские гранты |
| 17.06. | Семейный праздник фестиваль «РоМашки» Мероприятие посвящено укреплению семейных ценностей и развитию института семьи |
| 19.06. | Сетевой проект «Молодежка» 1 этап «Психологическая адаптация»  Переход из школьного учреждения в студенческую жизнь.  Совместно с проектом «Медиация в Волхове» |
| 20.06.– 27.06. | Онлайн викторина, посвященная Дню молодежи в РФ «Время больших перемен». Обзор молодежной деятельности в течении первого полугодия и знание основных тенденция в сфере молодежной политики на 2024 год |
| июнь | Мероприятия (выездные), в которых принимают и организовывают специалисты коворкинг-центра от:  Молодежный проектый офис ЛО  Ресурсно-добровольческий центр ЛО  Выездное мероприятия «Квизика» в Волховский район |
| 05.07. | Издание молодежной онлайн афиши в электронном виде  «Молодежный компас» Полезные навыки для молодежи, обзор событий и мероприятий Ленинградской области и Санкт Петербурга |
| 10.07. – 30.07. | Ежемесячная рубрика «Востребованная профессия на рынке труда 2024 году» Совместно с ЦЗН освещаем востребованные профессии для молодежи на рынке труда |
| 14.07. | Цикл онлайн мероприятий по реализации грантовой поддержки  «Время создавать» 1 мероприятие посвящено проектам семейных сообществ, которые улучшили жизнь молодежи в СЗФО Президентские гранты |
| 16.07. | Сетевой проект «Молодежка». 2 этап  «Социализация среди молодежных субкультур»  Совместно с руководителя молодежных общественных объединений |
| 23.07. | Нетворкинг «Арт объекты как точки притяжения молодежи». Участвуют культурные сообщества и специалисты в области культуры |
| 25.07. | Премия краш-тест бизнес-идей «Лампочка». Организация и проведение краш-тестов, оценка бизнес-идей начинающих предпринимателей экспертами по развитию.  В результате принимается решение о доработке проекта и возможности |
| июль | Мероприятия (выездные), в которых принимают и организовывают специалисты коворкинг-центра от:  Молодежный проектый офис ЛО  Ресурсно-добровольческий центр ЛО  Выездное мероприятия «Квизика» в Волховский район |
| 02.08. | Онлайн марафон «История успеха наших земляков». Знакомство с почетными гражданами и героями нашей малой родины ВМР |
| 08.08. | Цикл онлайн мероприятий по реализации грантовой поддержки «Время создавать». 1 мероприятие посвящено проектам медиасферы, которые улучшили жизнь молодежи в СЗФО Президентские гранты |
| 05.08. | Издание молодежной онлайн афиши в электронном виде «Молодежный компас». Полезные навыки для молодежи, обзор событий и мероприятий Ленинградской области и Санкт Петербурга |
| 10.08. – 30.08. | Ежемесячная рубрика «Востребованная профессия на рынке труда 2024 году». Совместно с ЦЗН освещаем востребованные профессии для молодежи на рынке труда |
| 15.08. | Премия «Молодость» районный формат Положение и подготовка заявочных этапов с 01.03.2024 Выявление молодежных социально-важных идей для развития г. Волхова и ВМР |
| 20.08. | Сетевой проект «Молодежка». 3 этап «Знай свои права»  Совместно с правовым сообществом г. Волхова |
| 21.08. | Благотворительная акция «Собери ребенка в школу». Точка сбора для  молодёжи ВМР |
| 26.08.– 30.08. | Участие в Межрегиональном молодежном образовательном форуме «Ладога» |
| август | Мероприятия (выездные), в которых принимают и организовывают специалисты коворкинг-центра от:  Молодежный проектый офис ЛО  Ресурсно-добровольческий центр ЛО  Выездное мероприятия «Квизика» в Волховский район |
| 06.09. | Интеллектуальный блокчейн «Моя работа среди молодежи» Мероприятие направлено на освещение главных событий молодежной сферы в учебном году |
| 08.09. | Финансовый кейс-чемпионат "Денежный вектор». При поддержке ФНС и ЦЗН, мероприятие направлено на просвещение молодежи и повышения уровня фин. грамотности |
| 17.09. | КЕЙС- турнир «Занимательная перемена». Решение социальных вопросов благодаря формату кейса с дополнением реквизита и технологий.  (ВСОШ 1,2,3,4, классы) |
| 23.09. | Проектная площадка подготовки к написанию грантовых проектов  «Добро пожаловать в социальное проектирование». Совместно  РДЦ г. Кириши |
| 25.09. | Онлайн марафон «Лучшие добровольческие практики на базе образовательных учреждений Волховского муниципального района». Развитие добровольчества как отдельной организации среди школьных волонтерских клубов |
| сентябрь | Мероприятия (выездные), в которых принимают и организовывают специалисты коворкинг-центра от:  Молодежный проектый офис ЛО  Ресурсно-добровольческий центр ЛО  Выездное мероприятия «Квизика» в Волховский район |
| 04.10. | Издание молодежной онлайн афиши в электронном виде  «Молодежный компас». Полезные навыки для молодежи, обзор событий и мероприятий Ленинградской области и Санкт Петербурга |
| 05.10. | Медиафорум «В тренде». В рамках форума представители СМИ района и молодежь, желающие начать свой профессиональный путь, учувствуют в МК от опытных спикеров проекта РосМол «Точки притяжения» |
| 10.10.– 30.10 | Ежемесячная рубрика «Востребованная профессия на рынке труда 2024 году». Совместно с ЦЗН освещаем востребованные профессии для молодежи на рынке труда |
| 11.10. | Блокчейн «Как создавать сообщества и развивать свой стартап.» Совместно с Волховским бизнес-инкубатором |
| 18.10. | КЕЙС- турнир «Занимательная перемена». Решение социальных вопросов благодаря формату кейса с дополнением реквизита и технологий.  (ВСОШ 1,2,3,4, классы) |
| 25.10. | Брифинг для молодежи со специалистами предприятия ФосАгро «Без галстука» Целевая аудитория:  Ученики 9-х и 11-х классов ВСОШ и СОШ ВМР |
| 26.10. | Цикл онлайн мероприятий по реализации грантовой поддержки  «Время создавать». 1 мероприятие посвящено проектам образования, которые улучшили жизнь молодежи в СЗФО. Президентские гранты |
| октябрь | Мероприятия (выездные), в которых принимают и организовывают специалисты коворкинг-центра от:  Молодежный проектый офис ЛО  Ресурсно-добровольческий центр ЛО  Выездное мероприятия «Квизика» в Волховский район  Форум специалистов по связям с общественностью «Инфопоток» |
| 04.11. | Социальный ролик «В едином порыве…». Создание и публикация социального ролика, посвященного Дню народного единства |
| 05.11. | Издание молодежной онлайн афиши в электронном виде  «Молодежный компас». Полезные навыки для молодежи, обзор событий и мероприятий Ленинградской области и Санкт Петербурга |
| 10.11. | Студенческий публичный конкурс «Лучший по профессии». Среди студентов СУЗов и ВУЗов г. Волхова  Реализация в публичной медиасфере, пропаганда профессиональной деятельности учебных заведений г. Волхова. Мероприятие посвящено Всемирному Дню молодежи. |
| 11.11. – 30.11 | Ежемесячная рубрика «Востребованная профессия на рынке труда 2024 году». Совместно с ЦЗН освещаем востребованные профессии для молодежи на рынке труда |
| 14.11. | Онлайн марафон «История успеха наших земляков». Знакомство с почетными гражданами и героями нашей малой родины ВМР |
| 20.11. | Цикл онлайн мероприятий по реализации грантовой поддержки «Время создавать». 1 мероприятие посвящено проектам культуры, которые улучшили жизнь молодежи в СЗФО Президентские гранты |
| 29.11. | КЕЙС- турнир «Занимательная перемена». Решение социальных вопросов благодаря формату кейса с дополнением реквизита и технологий.  (ВСОШ 1,2,3,4, классы) |
| ноябрь | Мероприятия (выездные), в которых принимают и организовывают специалисты коворкинг-центра от:  Молодежный проектый офис ЛО  Ресурсно-добровольческий центр ЛО  Выездное мероприятия «Квизика» в Волховский район |
| 04.12. | Издание молодежной онлайн афиши в электронном виде «Молодежный компас» Полезные навыки для молодежи, обзор событий и мероприятий Ленинградской области и Санкт Петербурга |
| 05.12.  в 17.00 | Ярмарка добровольческих вакансий «Делай Добро». Добровольческие и общественные организации рассказывают о деятельности, которая предполагает волонтерскую помощь. Рассказывают о перспективах добровольчества в их организации и привлекают активных граждан в сферу благотворительности Волховского района. |
| 10.12. – 30.12. | Ежемесячная рубрика «Востребованная профессия на рынке труда 2024 году». Совместно с ЦЗН освещаем востребованные профессии для молодежи на рынке труда |
| 12.12. | КЕЙС- турнир «Занимательная перемена». Решение социальных вопросов благодаря формату кейса с дополнением реквизита и технологий.  (ВСОШ 1,2,3,4, классы) |
| 17.12. | Цикл онлайн мероприятий по реализации грантовой поддержки «Время создавать»  1 мероприятие посвящено проектам добровольчества, которые улучшили жизнь молодежи в СЗФО Президентские гранты |
| 23.12. | Онлайн фестиваль новогодних семейных традиций «Мам, пап, я дома…» Будут представлены новогодние семейные традиции в виде сочинений и прочитаны руководителями предприятий и учреждений г. Волхов. |
| 26.12. | Мастер класс «Планирование стратегии в бизнесе». Совместно с бизнес-инкубатором  Мастер-класс по созданию карты желаний на наступающий год в сфере бизнеса. |
| декабрь | Мероприятия (выездные), в которых принимают и организовывают специалисты коворкинг-центра от:  Молодежный проектый офис ЛО  Ресурсно-добровольческий центр ЛО  Выездное мероприятия «Квизика» в Волховский район  Форум молодежных сообществ «Точки притяжения» |
| коворкинг | Количество мероприятий за 2024 год - 121 мероприятие |

**МЕТОДИЧЕСКАЯ СЛУЖБА**

Методист библиотеки КИЦ им. А.С. Пушкина своей важнейшей задачей на данном этапе считает изучение деятельности библиотеки за текущий год, ее анализ и, опираясь на полученные данные, концентрирует свое внимание на внедрение инновационных проектов и программ в план 2023.

Работа методиста в 2024году будет направлена на организацию рациональной, комплексной системы обслуживания пользователей, реализацию новых пилотных проектов и программ, методическое обеспечение проводимых мероприятий разных форм, в том числе и режиме онлайн.

Необходимо наладить планомерную и продуктивную систему повышения квалификации сотрудников библиотеки, молодых специалистов.

Планируется продолжение работы проекта «Методическая школа». Цель данного проекта обучение молодых специалистов и запуск, кураторство новых проектов. Особое внимание методический отдел будет уделять работе по привлечению молодежи.

Приоритетными направлениями в работе библиотеки должны стать программы, проекты и мероприятия по краеведению, здоровому образу жизни.

Методический отдел будет курировать проект «Нескучная классика. Пушкин навсегда» (Пушкинский зал в библиотеке») и региональный центр медиацентра Всероссийского музея А.С. Пушкина.

Главные задачи 2024 года:

1. Способствовать привлечению пользователей, читателей в библиотеку

2. Повышать качество предоставляемых услуг

3. Развивать дистанционные, виртуальные формы работы

4. Заниматься постоянным повышением своего профессионального

уровня, самообразованием и вовлекать в этот процесс сотрудников библиотеки КИЦ им. А.С. Пушкина

5. Внедрять и осваивать инновационные формы и методы работы

6. Совершенствовать систему повышения квалификации сотрудников библиотек посредством семинаров, командировок, профессиональной учебы и т.д.

7. Способствовать разработке и внедрению новых проектов и программ, направленных на популяризацию книги, чтения, интеллектуального досуга горожан.

8. Привлекать сотрудников библиотеки к участию в различных профессиональных конкурсах социально-культурных проектов и программ.

В течении 2024 будет организовано и проведено 3 обучающих семинаров- практикумов:

|  |  |
| --- | --- |
| Январь | «Планирование и отчетность 2023». Анализ и итоги |
| Март | «Сплотить семью поможет мудрость книг» (лучшие практики и проекты библиотек) |
| Октябрь-ноябрь | «Планирование 2025. Банк идей» |

Планируются так же методические выезды в лучшие библиотеки СПБ и Ленинградской области.

Совместно с руководством КИЦ им. А.С. Пушкина планирую в 2024:

- Ввести в рабочий план библиотеки «Методические часы»

- Создание «Методического архива» библиотеки КИЦ им. А. С. Пушкина

- Организация передвижение по «кольцу» лучших книжных выставок (готовит один отдел и, после использования, передает для работы, например, в филиалы). Это позволит более эффективно использовать книжный фонд и сэкономить время для подготовки интересных выставок.

Вся планируемая работа будет осуществляться в тесном контакте со средствами массовой информации, интернет – сайтами, группами. Налаживать и поддерживать творческие контакты с социальными партнерами.

Обязательное ведение планово-отчётной документации поквартально и ежегодно.

Участвовать в подготовке и проведении методических совещаний.

Осуществлять методическую и информационную поддержку всем отделам и филиалам КИЦ.

Оказывать методическую помощь в разработке абонементов, закладок, листовок, буклетов, флаеров.

Подготовить и выпустить закладки, буклеты, флаеры о мероприятиях КИЦ ко Дню Победы, Пушкинскому дню в России и др.

Осуществлять работу в тесном контакте со средствами массовой информации, интернет – сайтами, группами.

**СПРАВОЧНО-БИБЛИОГРАФИЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ**

**НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ И ЭЛЕКТРОННЫЕ РЕСУРСЫ**

Цели и задачи

* Подготовка перспективных проектов и их реализация.
* Продвижение, обновление сайта культурно-информационного центра им. А.С. Пушкина.
* Участие в разработке в разработке проектов по совершенствованию деятельности КИЦ на основе новых информационных технологий;
* Подключить к сети интернет дополнительные рабочие места.
* Обеспечить работоспособность, надежность и безопасность парка персональных компьютеров.

Основные функции

* Поддержка пользователей-сотрудников по различным темам (в соответствии с потребностью библиотеки). Помощь в поиске информации и подготовке мероприятий.
* Подготовка проектов, помощь в их реализации.
* Освоить и поддерживать эксплуатацию обновленных технических и программных средств.
* Обеспечение доступа в мировое информационное пространство взаимодействие и обеспечение электронных коммуникаций;
* Обслуживание персональных компьютеров;

**Мероприятия по противодействию коррупции**

1. Правовое обеспечение противодействия коррупции

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Весь год | поддерживать в активном состоянии реестр действующих нормативных актов органов местного самоуправления | библиограф |

1. Организация работы по противодействию коррупции

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| До 1.02.17 | Назначить ответственных лиц за профилактику коррупционных и других правонарушений | директор |
| 1.04.17 | Своевременно предоставлять полные и достоверные сведения о доходах, имуществе и обязательствах имущественного характера | директор |
| Весь год | Организовать информирование граждан, в том числе по реализации статьи 133 ФЗ от 25.12.2008 №273-ФЗ «О противодействии коррупции | директор |
| Весь год | Использовать в работе материалы антикоррупционной направленности, опубликованные в СМИ | Все отделы |

3.Антикоррупционная пропаганда и просвещение

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Весь год | Обеспечить информационной подддержкой пользователей, в том числе с использованием официальных сайтов органов местного самоуправления муниципального образования в сети «интернет», а также программ, проектов, акций и других инициатив в сфере противодействия коррупции. | Павлютина Е.Ю. |

**ОРГАНИЗАЦИОННАЯ РАБОТА**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| ежемесячно | проводить санитарные дни в последнее число каждого месяца. | Гл. библиотекари |
| ежеквартально | Проведение инструктажа по противопожарной безопасности и охране труда. | Костенкова Е.А. |

**РАБОТА С КАДРАМИ**

Принимать участие в методических семинарах, совещаниях, вебинарах организуемых РНБ, ЛОУНБ и ЛОДБ - согласно планам.

Согласно плану продолжать обучение коллектива посредством курсов повышения квалификации.